

EN BUSCA DE NUEVAS NORMAS

Krishnamurti en Hollywood

Will you marry me?...

El mundo de Guernantes... Pero aquí hay centenares de Marcel Proust. No existe, en estos instantes, ciudad alguna en la tierra que tenga, como Hollywood, tantos oídos y ojos puestos sobre ella; ojos y oídos que no son de turistas del «Desierto sin camellos», de Maurice Dekobra, o descubridores de «Campeones del Mundo», de Paul Morand. Asia empieza en Hollywood. A los norteamericanos lo que más les interesa del Universo es Asia; lo que más parece importar de América a los hombres es este sueño de todos, este barrio de los Angeles. Ciertamente todo es posible aquí; entre el Pacífico y Hollywood Lake, desde las falas serranas de San Gabriel y Santa Mónica, Beverly Hill o Culver City, hasta donde queráis que esto acabe, si es que no concluye en Tijuana, allá en México. Todo es posible aquí; como en Asia, como en el Oriente... Jacques Maritain vé, en el mundo de Proust, ausencias de Dios. Aquí... ¿dónde está?

Todas las noches, sin faltar una, se incendia, en Hollywood Bowl, cierta enorme cruz, por el estilo del «Salvador», de Río de Janeiro, y que tiene todas las trazas de anuncio luminoso de esas cruces pequeñas de oro o de brillantes que las mujeres gustan ver bailar entre sus dos senos. En la Pascua de Resurrección, unos millares de cristianos celebran allí sus gozos; en el anfiteatro natural, que cava allí la cuenca donde la cruz se eleva, miradas de golosos espirituales oyen en las noches estivales la Filarmónica dirigida por Mengelberg o escuchan maravillas tales como las *Noches de Psyche et de l'Amour*, de Bach, orquestadas por el judío Honneger... Y sin embargo, en esta ciudad hay lo que los dioses aman; mucho dolor. Por lo menos, tanto dolor como dinero. Les gusta que les hablen de la felicidad, lo que es confesión de no poseerla del todo. Tema favorito de los emporios del oro, cuando los dioses o los intelectuales pasean por aquí han de hablar de ello. «Los dioses?... Decía un poeta hispano, de esa España nuestra—que es por hoy el país que menos se preocupa de Dios, aunque no le gusta confesarlo—que continuamente Dios se está haciendo hombre». En pocos días, por ciudades como estas suelen transcurrir bastantes. Como por Asia, por el Oriente. Además, casi todos vienen de allí, ahora como antes; es decir, como siempre.

Precisamente ahora se discute en el Occidente que el Oriente nada ya puede ofrecernos. Si hemos de esperar algo nuevo ha de ser del genio negro; ahí está *Porgy*, de Dorothy, o «Lobagola», de Bata Kivdai y de Bose Heyward, el *Jones* de O'Neill... Las dos Asias, de Okakura, nos copian vergonzosamente; sobre todo, se norteamericanizan de un modo lamentable. En las rutas milenarias del Lhasa, en el fondo del Tíbet, hay anuncios de *Coca-Ko*; los *dai lamas* escriben a máquina las letanías concéntricas de las ruedas de oraciones; cien veces seculares; en Tokio se comen *atsu keiki*, o sea, *hot cakes*; *soda fountains*, hay en los campos de Booz; estaciones de gasolina, en los paraques de las Mil y una noches; se piden, en Java, *flash lights*; y los persas desayunan *breakfast foods*. Quién tendrá razón, Tagore, Spengler, Martain, Rolland, Keyserling o el Mann de la «metafísica experimental», los fenómenos kinéticos y demás pavorosas «energías de Shrank Noring», el *Denteroscopio*, del doctor Horst, las *Memorias* de Menzel, *Gespenser und Supch*, de Ludwig, o *El Fantasma*, de Otto Pippert?... ¿Massis con su vuelta a Roma o Morand con su *Buda viviente*?

Y España?... Vista desde aquí cuán oriental parece a todos. Los más renombrados actores de los Estudios de Hollywood viven en el barrio andaluz, en «Ronda Apartamentos»... Presidencia, tal vez. Las nueve Misiones creadas por fray Junipero Serra, de las veintuna *along El Camino Real—The King's Highway*—, de California... entre San Diego de Alcalá y Misión Dolores, fray Junipero enterrado el 1784 en la de San Carlos Borromeo... Ahorra, Krishnamurti. Otro dios a la vista, uno más. Viene a Ojai Valley—Valle de la felicidad—. El joven brahmin indú es Krishnaji de la Orden de la Estrella y vehículo corporal por el cual se revela a la Humanidad el Maitreya... Apenas llegado el dios,

el Maestro del Mundo como le dicen, Hollywood se ha estremecido de orgullo y le ha hecho hablar. Fray Junipero había encontrado un medio para no tener sed y era «hablar poco»: los dioses hoy beben y hablan mucho. No todo es silencio por Admedab y el Ashram en torno a Gandhi. Ben Jehudab, Gandli, Krishnamurti... y, también, Miss Mo. Pherson, Anagarika Dharmapaha, el japonés Onisabro Deguchi... Actividad contra fatalidad. El misterio de la redención ha dejado de ser misterio y es una ocupación deliciosa casi sin peligro. El admirable ruso Elianoff—Ben Jehudab—que recorrió el mundo predicando la resurrección del pueblo judío, es decir el sionismo integral y no el acomodaticio y político del Barón de Rostchild y del propio Herzl, los fariseos no le crucificaron pero sí lapidaron la tumba de su mujer, muerta en la miseria, probablemente con ejemplares de su diccionario hebreo que Eduardo Helsey cree un monumento de lingüística porque lo es.

A Krishnamurti le ha recibido Hollywood con ramos de oliva y Adams Beck habrá de aumentar, en *The Story of Oriental Philosophy*, sus grabados de dioses y comentaristas con el escenario de Hollywood Bowl, en destemplada noche de Mayo. «Os traigo al Ser Perfecto», escribió Annie Besant. En efecto, el joven brachmachari tiene las treinta y dos señales del bodhisattva; es un alma que, próxima al nirvana definitivo, viene a nosotros por última vez. Con qué gusto lo examinaría Nietzsche, el pensador del eterno retorno. Blavatsky, Besant y él... En esa atmósfera de fervor y extrañeza este muchacho educado en Oxford desorienta un poco por el sentido de zafaríe a uno de la magia oriental. El Maestro Universal, algo menos negro el rostro,—los eternos burladores le llaman «Cristo de chocolate»—da una excelente impresión de gentleman; puro, inglés algo Angélica Hautmann, británico muy de Ludgate Hill. No parece un hijo del pueblo de las dos mil cuatrocientas castas, de las cuarenta y cinco razas y de las ciento setenta lenguas... Un microfono entre dos castas de flores le acaba de quitar el tipo indio. En cuanto al gentío... Miles y miles de seres alineados en graderías sucesivas, laderas naturales de este teatro abierto en la piedra y que adelanta el teatro total de Gropius. Qué silencio ante el dios. Unas arpas, entre palmas, pulsadas por damas, le arrancan al joven dios su última posibilidad de parecerse, sobre todo cuando se oye el *Botero del Volga* que Chaliapin remachó en los oídos norteamericanos... La Humanidad que sufre... está los hombres no marinos de agua dulce rusa... pero Hollywood exige a los dioses que le hablen de la felicidad. Ni como ciudadanos ni como hombres los norteamericanos se interesan por la alabanza o el optimismo; nunca se está bien cuando se puede estar mejor. Y es cierto. Noble interés, no ímpetu de snobismo mueve a estos millares de seres a escuchar. ¿Se podrá reducir a una sola ecuación todas las angustias que inquietan el corazón humano, como se ha integrado ya en ciencia todas las diferenciales?... ¡Ah! *Such a beautiful man!* exclama una señora. ¡Un hombre tan guapo!... *Will you marry me?*... Sólo falta que añada eso la gentil hollywoodense. Qué verdad es que a las mujeres les gustan los dioses y que ellas y nadie más que ellas en el devaneo de los siglos les han inventado. Oh, nobilísima anciana, Annie Besant, bajo cuya blanqui-lim película se concibió el *Poder del Pensamiento* y de *La Conciencia* ¿qué ha sucedido en las profundidades de esa alma? ¿Era ese muchacho la «paz que sobrepasa todo entendimiento»? *Will you marry me?*... ¿Del hielo de la edad cierto rayo de sol no fundió algún drama de ternura o de amor?...

Por lo menos el joven dios tiene una cualidad encantadora: habla sin pizca de hieratismo, conversa sin vanidad de jerarquía. Todo lo que va exponiendo, viejo como todo lo que los hombres se dicen unos a otros, es manifestado con un sentido común que pone en los labios sonrisa muy dulce. La felicidad es la libertad y el trae la felicidad porque la posee. Todo prejuicio estrangula. La dicha es romper todo vínculo, hasta el religioso... En esta ciudad de Hollywood los Magos se anuncian con enormes carteles luminosos. ¿Lo sabrá? Cerca de él está la señora Bay

le que ha escrito unos comentarios a los *Aforismos* de Pantanjali. Más este dios es una criatura de enormes ojos negros y pocas chichas y cuando se retira, con su mano metida entre dos botones de su chaqueta democrática, se inclina acentuando el desgarbo ante los aplausos de los que quedan.

Porque muchos se han marchado; encontraban lo oído vulgar, «Common place», «improper» de un dios. De Budhas vivientes, librenos el Señor, el nuestro, el hijo del carpintero de Nazareth, de quien un discípulo «complicado» de Krishnamurti, Kalhil Gilbran, ha escrito una *Vida* más. Cuando las cinco damas rubias pulsaban las arpas, como preámbulo a la buenaventura del penúltimo Salvador del Mundo, nos susurraba todo un señor iniciado, un creyente, amigo de Alma Reed, traductora de *El Mundo Orfico*: ¿Por qué no tocarán el *Prometeo* de Seriabín?... Parece ser que esa obra prepara el alma mejor que otras a conciliaciones y calidades hondas... y que, además, fué escrita para ellos. Oh, qué verdad es que Asia empieza en Hollywood, o si lo queréis dicho de otra manera, que no es necesario salir de Hollywood para comprender lo que es Asia.

EUGENIO NOEL

(Prohibida la reproducción.)

Política internacional

Procesos de un Dictador

Tal vez recuerda el lector que en junio de 1930, por mandato de Pilsudski Dictador de Polonia fueron encarcelados en la fortaleza de Brest Litworski veinte y un diputados y los principales jefes políticos de los partidos de derecha e izquierda de aquel país que habían osado defender en mayor o menor tono el parlamentarismo, sufriendo en su prisión loda clase de torturas y vejaciones morales y materiales, interpretando, agravándolas, las órdenes del Mariscal y usando todos los procedimientos propios para causar la mayor desesperación de los detenidos.

Durante tres meses estuvieron incomunicados los desgraciados parlamentarios y al fin ante las protestas de la opinión pública polaca y de la procepa ya alarmada ante tales procedimientos fueron suavizadas aquellas medidas y libertados algunos. Pero el año y señor de Polonia se ensaña especialmente contra once de los encarcelados, esforzándose para que fueran condenados por sus jueces, so pretexto de haber intentado derribar el régimen. Y en estos días se desarrolla el juicio en que acusados aquellos de conspirar contra la seguridad del Estado se sientan en el fatal banquillo, Vitos presidente del Consejo jefe del partido popular moderado, el doctor Lieberman que denunció en la Dieta al gobierno gubernamental y Korianty el héroe de la Alta Siberia.

Los cargos que pesan sobre unos y otros, según la prensa, carecen de base sólida, pues ningún testigo pudo establecer acusación positiva contra los encartados que jamás se escondieron de expresar el deseo que les anima de ver a su patria en el camino del constitucionalismo lo cual considera como un delito el Dictador.

Defiende a los acusados el Decano de los Abogados polacos Nowodowski que apenas tiene nada que refutar, tan faltos de base son las teorías y argumentos aportados por la policía. Pero el Tribunal formado a gusto del Mariscal dice tiene el prejuicio de imponer severas sanciones que dudamos se atrevan a imponer.

Pero Pilsudski ante la opinión que reina en Polonia, esto está dudoso de que predomine su criterio. Falta saber si tendrá fuerza para llegar hasta el fin. Mas si fueran ciertos los rumores de que intenta hacerse ofrecer la corona por sus partidarios. Pero de toda manera lo cierto es, que el pueblo polaco sufre el yugo de un *clam* que le conduce a donde quiere huyendo de toda intervención democrática, que le obliga solamente a obedecer sus órdenes y a pagar sin queja sus impuestos.

La prensa democrática francesa, se lamenta de que la protección que a Polonia prestará sirva para estar dominada por un gobierno opresor y por ella, témesse que pudiera exigimos la actitud del gobierno, tener repercusiones externas que pudieran influir en el porvenir europeo, bajo el punto de vista de la prensa democrática humana.

N. B.

DEL AMBIENTE DE LA VIDA

El principio de autoridad

Uno de los mayores males que azotan a nuestra Patria, es la carencia del principio de autoridad, base del bienestar de los pueblos.

En España, desgraciadamente, la autoridad es un mito, y esto es así, aunque sea doloroso reconocerlo, por que a pesar de ser ya un mal arcaico, la autoridad está a merced de muchas influencias, que hacen de este firme baluarte de la sociedad, un instrumento para colmar ciertas pasiones.

El relajamiento y desprestigio del principio de autoridad, que hace que éste no sea respetado ni temido, es esa lepra que nos corroee; esa epidemia que no permite que España salga de su marasmo y se coloque a la cabeza de las demás naciones: La política.

Porque en España, se entiende por política, no el arte de gobernar y dar leyes que regulen la vida nacional y aseguren el bienestar del ciudadano, sino el arte de medrar un partido a costa del pueblo, que ve unas veces con dolor y otras con ironías, la máscara que cubre a esas facciones políticas, que dictan unas leyes con vistas a su conveniencia partidista, sin importarle el ápice la propiedad del pueblo; leyes, que unas veces son beneficiosas para el país, pero que luego se derogan por el mero hecho de ser dictadas por el partido contrario.

Muchos son los enemigos de la autoridad; entre ellos, la carencia de cultura de nuestro pueblo, que no le permite conocer la equidad de sus medidas, otros, es el favoritismo tan imperante y arraigado entre nosotros.

Por este último factor, se ponen reparos en dejar sin efecto ni valor, una actividad adoptada por el agente, en cumplimiento de una Ley, por éste, se desprestigia al encargado de velar por el respeto y el bien común, y por último, por la influencia y la recomendación familiar o política, se tuerce a sabiendas la vara de la Justicia y se pisotea a mansalva una Ley.

Por eso, cuando veo un rótulo que dice: «Se prohíbe el paso», «Se prohíbe escupir, fumar, etc.», etc.» no puedo menos que reirme, puesto que dudo se cumplieran esos mandatos, ni aún colocados al pie pesos letreos, a un individuo con la obligación de exigir su cumplimiento.

En un país como el nuestro, no hay cargo más difícil ni de mayores sacrificios y compromisos, que el que vá revestido de autoridad.

Si se ha de exigir el estricto cumplimiento de las Leyes, la opinión la trata como a un tirano y lejos de encontrar en las altas esferas el amparo debido a su imparcial gestión, solo encuentra espinas y sinsabores y si no lo exige, entonces cae sobre él, el peso de la Ley, aplicada por los que no la quisieran para ellos y los suyos.

Otro factor muy importante, es la Prensa. Esa Prensa informal y satírica que no para, para engrosar el número de sus suscriptores, en ridiculizar a la autoridad, lanzando sobre ella la baba de sus vasos viperinos; zahiriendo con zaña la personalidad de sus individuos, y todo ello, con la más completa y absoluta libertad y solo para saciar sus deseos ahitos de venganza ruin y cobarde, ya que si la razón le asiste al autor de las sátiras, tiene otros caminos legales para recurrir, cuando se trata de una extralimitación en el ejercicio del cargo.

Cuando en España se haya hecho cumplir la Ley; cuando en España se rodee al agente de la autoridad del prestigio inherente a su cargo, apartándole por completo de las perniciosas influencias políticas y de las nefastas recomendaciones, cuando la Ley se exija para todos, habremos dado un gran paso hacia el progreso y será un hecho la tranquilidad y confianza del ciudadano de proba moralidad.

ENRIQUE LUQUE

La Redacción de EL DIA

está formada por Nicolás

Brondo Roten, Director; Ra-

fael Ramis Togores, Redac-

tor-Jefe; Juan Alomar Cifre,

Miguel Alomar Cifre, M. An-

gel Colomar Moyá, Pedro

Ferrer Gibert, Simón Fulla-

na Font, Gregorio Mesquida

Matas, Julián Oliver Vert y

Jaime Torres Riera.

NUFSTROS COLABORADORES

Mirando a París

Un pequeño desplazamiento, desde Ginebra a París, ha convertido a esta ciudad, de suyo cosmopolita, en centro internacional.

Varios años de labor callada, discutida y puesta en tela de juicio, van a cristalizar. ¿Como? He aquí la incógnita que atrae la atención de uno y otro continente y la radica en el palacio del ministerio de Negocios Extranjeros francés.

El salón del reloj, de señorial y severa prestancia, congrega a los representantes de todas las potencias. Allí está España ocupando puesto preeminente. ¿España?

Es de saludable eficacia una mirada retrospectiva para constatar lo que, en el prestigio mundial, hemos de agradecer a los hombres de la segunda República. España «vuelve a ser». España «es»: existe y cuenta, cual elemento valioso, en esa gran familia universalista que se llama Sociedad de Naciones.

Lerroux, caudillo de masas, ha sabido responder a la expectación que en torno a nuestras figuras políticas existiera, y nadie osaría regatearle un símil dirigente.

Junto a Briand, el pacificador, su figura de notable serenidad entona y concuerda. Son los hombres-efes de esa magnífica máquina internacional que está sometiéndose a la prueba decisiva. En ella arriesga un pasado esperanzador; un presente generoso; un porvenir quizás brillante.

Cuando estas líneas salgan a la luz se habrá inaugurado, o estará en vías de inaugurarse, el Congreso Internacional del Desarme con un acto inicial de gran resonancia en el Trocadero. A él asisten delegados de todas las organizaciones políticas, sociales y religiosas del mundo. Del resultado que obtenga el Consejo de la Sociedad de Naciones, en sus intervenciones para solucionar el conflicto chino-japonés, depende, indudablemente, el éxito de dicho Congreso. El momento no puede ser más oportuno y emocionado para quienes se interesen por la paz.

Ya el haber logrado reducir a los límites de la controversia serena, sazónada y leal, cuestiones de índole bélica y apasionada, debiera señalar un triunfo, más, no basta, pues que de nada serviría el sereno razonar de unos pocos, si los más, desoyendo voces conciliadoras, apelan a la acción directa. Y en esta fase se halla el problema manchuriano.

Urgentemente han sido llamados a París los representantes diplomáticos de todas las potencias. Las naciones litigantes, por vías pacíficas, exponen sus resentimientos ante un tribunal internacional. Espectáculo verdaderamente desconocido, que asombra por lo desusado, y eleva el espíritu, confiando en un mejoramiento humano.

No importa, para el comentario que venimos haciendo, saber quien lleva razón.

Lo que hace desbordar, e inquieta, nuestra curiosidad es, el resultado de las negociaciones, laboriosas, difíciles y cuyo desenlace nadie conoce, ni puede preverse, todavía.

Lo único real y dolorosamente cierto es que urge la solución, porque allá, en el campo que es materia de litigio sin atender a razones, y por medio de ataques aislados, se utilizan, como en cualquier tiempo preterito, los ejércitos de ambos países.

Pensar en una guerra cuando todavía convalece el mundo de la dolencia que desmoronó su economía, y plasimó un nuevo tipo de humanidad, sería tanto como apelar al suicidio, pues que los actuales elementos de combate son de tal índole destructiva, que aun los vencedores habrían de quedar aniquilados, y el mundo todo, conmovido y yermo.

Pero, lo cierto es, que, aun conociendo esta gran verdad, quienes mantienen su pueblo sobre el falso tinglado imperialista, desoyen el sereno parlamentar y, llegado el momento propicio, ponen todos sus instintos de rapiña al servicio de la conquista, valiéndose de los medios más expeditivos y directos: una guerra.

Si la S. de N. logra canalizar certeramente problema tan complejo como el de Manchuria, habrá que marcar, con un hito luminoso, este siglo, calumniado pero fructífero, porque, desde el momento en que las naciones discutan y resuelvan sus diferencias sin apelar a lo que de salvajería ancestral llevamos dentro, quedará abierta una era constructiva de acercamiento y fraternidad.

Es innegable que las modernas

doctrinas sociales tienden al logro de la justicia cordial y pacíficamente. Es innegable que sus defensores cuentan con adeptos cada día más convencidos y entusiastas.

Es innegable, también, que, según van cultivándose, las masas ascienden a planos de superioridad moral desde donde les es fácil distinguir entre lo que encubre conveniencias imperialistas, o significa intereses legítimos de la nación. Este viene a decir que ya no se prestan a ser carne de cañón para dirimir cuestiones que desconocen en su esencia, o no les afectan de modo directo.

La humanidad mejora. Gana en finura espiritual, pero, todavía,—por su condición apasionada que le inclina a tomarse la justicia por su mano,—nos hace contemplar el mundo con recelo y desconfianza.

Ha de ser tan bella la aurora de la paz universal, proyectada sobre la S. de N. que, sinceramente, aun presintiendo, la imaginamos más cerca de las utopías, que de la realidad.

Solo un hombre, hombre-Dios, por serlo, pudo decir sin rencores: Amaos los unos a los otros; pudo decirlo y morir, desconociendo la venganza.

En el caso concreto de Manchuria están compendiadas nuestras esperanzas. Los miembros del Consejo deliberan sin hallar la fórmula conciliadora. Meditemos en lo delicado de la sentencia. Desapasionadamente justo ha de ser el fallo. Desapasionadamente justo y humano; diríamos que, mientras no se eduquen los pueblos de acuerdo con las doctrinas de amor y fraternidad, es imposible.

España ha entrado a formar parte activa y primordial de ese grupo, de hombres representativos, en horas decisivas para las relaciones internacionales.

Contrae, pues, enorme responsabilidad y los ciudadanos todos, que en torno a la república aspiramos al resurgir de nuestra patria, no podemos permanecer indiferentes cuando se halla sobre el tapete problema de tanta trascendencia.

De la solución está pendiente el mundo. De la solución saldrá robustecida y soberana la S. D. N., o bien, herida de muerte para lo porvenir.

Mirando a París esperamos el bello amanecer. Que cesen las armas y el orbe entero repita, entusiásticamente, la frase consoladora: «Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad.»

CONSUELO GARCIA GUARDIOLA
Barcelona.

Libros

La nueva ciencia del derecho

También desde las prensas de la *Revista de Occidente* e igualmente traducida del alemán por José Pérez Bances, aparece ahora en nuestro idioma este magnífico libro Wilhelm Schapp, libro de tanta actualidad, hoy, en la Europa culta y en el que se trata de manera concreta la relación positiva entre la ciencia jurídica y la ciencia del Derecho. «La ciencia del Derecho se halla en extrema relación con la ciencia jurídica, más no coincide con ella en ningún punto. Es problemático si existe o no esa tal ciencia del derecho junto a la ciencia de los derechos positivos. Si existiera sería, sin duda, una ciencia.»

«Si lográsemos señalar definitivamente una esfera para dicha ciencia del derecho, ese terreno de investigación sería un país nuevo y la ciencia de ese terreno sería la nueva ciencia del derecho.»

En las palabras anteriormente reproducidas condensa el autor el panorama de su libro. He aquí algunos frutos del índice. *El contrato racional como dato previo; El contrato irracional—abstracto—y su relación con lo previamente dado; La disposición como objetividad previamente dada; El derecho positivo en relación con la objetividad previamente dada*, etc. etc.

NICOMEDES SANZ
Y RUIZ DE LA PEÑA

Advertimos a nuestros comunicantes que toda la correspondencia relativa al periódico, excepto la administrativa, debe ir dirigida a la Dirección del mismo

INFORMACION LOCAL

VIDA MUNICIPAL

Sesión del Ayuntamiento

Ayer, a las siete y cuarto, celebró el Ayuntamiento sesión ordinaria en segunda convocatoria, presidiendo el Alcalde don Francisco Villalonga y asistiendo los siguientes concejales:

Tomás Rentería, Tejada, Ferrer, Ferretjans, Darder, Jofre, Rigo Mir, Juncosa, Llabrés Morey, Vaquer, Bisbal, Porcel, Navarro, Rigo Sampol, Llabrés Frau, Vich, Falconer, Togores, Forteza, Comas, Morell, Serra, Crespi, Ferbal, López, Alberti, Aguiló, Gómez, Bauzá y Más, Su-
reda Blanes.

Orden del día:
Es leída y aprobada el acta de la sesión anterior, leyéndose a continuación una proposición, que había quedado sobre la mesa en la sesión anterior, para variar la hora de las sesiones municipales. La suscriben los concejales señores Llabrés y Vich y propone que la hora de las sesiones sea las seis de la tarde.

El señor Ferretjans cree más conveniente que las sesiones sean a las seis y media y el señor Bauzá se muestra partidario que sigan las mismas horas de sesión para facilitar la asistencia a los obreros.

El señor Llabrés mantiene la proposición y el señor Bauzá insiste en su punto de vista.

El señor Más Rubí se suma a la proposición del señor Ferretjans, mostrándose conforme con ello el firmante de la primera proposición señor Llabrés Frau.

El señor Tomás Rentería propone que sea a las siete menos cuarto.

Se acuerda, finalmente, que las sesiones sean, de hoy en adelante, a las seis y media.

Se aprueban varios dictámenes, de las Comisiones de Obras y de Ensanche, sobre permisos para obras particulares y suministros de bordillos y construcción de aceras.

Se acuerda, finalmente, que las sesiones sean, de hoy en adelante, a las seis y media.

Se aprueban varios dictámenes, de las Comisiones de Obras y de Ensanche, sobre permisos para obras particulares y suministros de bordillos y construcción de aceras.

Se acuerda, finalmente, que las sesiones sean, de hoy en adelante, a las seis y media.

Se aprueban varios dictámenes, de las Comisiones de Obras y de Ensanche, sobre permisos para obras particulares y suministros de bordillos y construcción de aceras.

Se acuerda, finalmente, que las sesiones sean, de hoy en adelante, a las seis y media.

Se aprueban varios dictámenes, de las Comisiones de Obras y de Ensanche, sobre permisos para obras particulares y suministros de bordillos y construcción de aceras.

Se acuerda, finalmente, que las sesiones sean, de hoy en adelante, a las seis y media.

Se aprueban varios dictámenes, de las Comisiones de Obras y de Ensanche, sobre permisos para obras particulares y suministros de bordillos y construcción de aceras.

Se acuerda, finalmente, que las sesiones sean, de hoy en adelante, a las seis y media.

Se aprueban varios dictámenes, de las Comisiones de Obras y de Ensanche, sobre permisos para obras particulares y suministros de bordillos y construcción de aceras.

Se acuerda, finalmente, que las sesiones sean, de hoy en adelante, a las seis y media.

Se aprueban varios dictámenes, de las Comisiones de Obras y de Ensanche, sobre permisos para obras particulares y suministros de bordillos y construcción de aceras.

Se acuerda, finalmente, que las sesiones sean, de hoy en adelante, a las seis y media.

Se aprueban varios dictámenes, de las Comisiones de Obras y de Ensanche, sobre permisos para obras particulares y suministros de bordillos y construcción de aceras.

Se acuerda, finalmente, que las sesiones sean, de hoy en adelante, a las seis y media.

Se aprueban varios dictámenes, de las Comisiones de Obras y de Ensanche, sobre permisos para obras particulares y suministros de bordillos y construcción de aceras.

Se acuerda, finalmente, que las sesiones sean, de hoy en adelante, a las seis y media.

Pasa a resolución de las comisiones correspondientes.

Aprobación de un dictamen de Gobierno y Policía para la entrega de una cantidad a buena cuenta por trabajos de la Alcaldía.

Lectura y aprobación del dictamen sobre adjudicación definitiva de la subasta de estufas sobrantes en el Ayuntamiento. Detalle de los lotes, personas a quienes fueron asignadas y la cantidad en que lo fueron.

Lectura de una carta de gratitud del concejal don Francisco Barceló y Caimari agradeciendo el pésame del Ayuntamiento con motivo de su reciente desgracia de familia.

Se concede un voto de confianza al Alcalde para designar un concejal para intervenir en las subastas de la Gran Vía Cort-Borne.

Lectura y aprobación de una proposición para designar interinamente administrador del servicio de coches fúnebres.

El señor Llabrés Morey solicita que el asunto quede ocho días sobre la mesa.

El señor Bisbal formula unas consultas, que evacúa Secretaría. Seguidamente manifiesta que este asunto es de exclusiva competencia de la Alcaldía. Añade que podría sentarse un mal precedente haciéndolo de otra forma.

El señor Bauzá cree la mejor forma la que ha utilizado la Alcaldía.

Queda el asunto ocho días sobre la mesa.

Ruegos y Preguntas:

El señor Tomás Rentería formula varios ruegos sobre pavimentación de calles. Censura la mala colocación de los raíles de los tranvías.

Contesta el señor Ferretjans, diciendo que la Comisión de Obras se preocupará con todo interés de sus ruegos.

El Alcalde da algunas explicaciones acerca de los ruegos formulados respecto de la Compañía de Tranvías.

El señor López Palop suplica que se tomen medidas para que en toda obra que se necesite alterar el pavimento se obligue al ejecutante a dejarlo tal como estaba.

Otros ruegos sobre obras del señor Juncosa Iglesias.

El señor Ferrer Arbona también formula otros sobre construcción de aceras, que amplía el señor Darder, siendo contestados por los señores Ferretjans y Jofre.

El Alcalde propone al Ayuntamiento que se designe al señor Juliá Perelló para la penencia de carreteras que debe tratar este asunto en Madrid.

Se efectúa el sorteo de 125 obligaciones de la Serie B. y 75 de la Serie A. del Empréstito de Aguas, y 22 bonos de la 3.ª emisión (1890) de 250 pesetas cada uno.

Y sin más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

El nuevo 2017 SUCESOS

Fugado

Comunica la Guardia civil del puesto de Ibiza que el día 20 al girar revista ordinaria al puesto de San Juan tuvo noticia que José Martí Torres (a) Rocas de 24 años de edad, soltero, que había sido detenido el 17 del corriente por robo de dinero perpetrado en la casa de campo denominada «Morna», se había fugado del depósito municipal en la madrugada del mismo, rompiendo la cerradura de la puerta, por lo que procedió a la práctica de servicios conducente a su inmediata captura lo que se consiguió a las 16 horas del mismo día en el café «Garrovés» de la calle de Anibal.

Fuè puesto a disposición del Juzgado de Instrucción.

De la explosión de un petardo en Campos

El Economo de Campos del Puerto don Pedro Antonio Matheu, en la imposibilidad de contestarles directamente, nos suplica hagamos público desde estas columnas su sincero agradecimiento a las personas

que han tenido la atención de dirigirlle telegramas o cartas de protesta por la explosión de un petardo ocurrida a primeras horas de la noche del viernes próximo pasado en la ventana extrema de los bajos de la Casa Rectoría y de la cual no se desprendieron—efecto de la trepidación—más que algunos de los cristales y una sola tablilla de la persiana, tal era la calidad de aquel artefacto de pólvora.

Caidas

Sufrieron caídas, siendo auxiliados en la casa de socorro.

Bartolomé Lladó, de 23 años, vecino de Binisalem, que se produjo contusiones y erosiones en diferentes partes del cuerpo.

—Esperanza Mulet, de 11 años, domiciliada en la calle de San Alonso, 17, a quien se le apreció una herida contusa en el mentón.

Accidente del trabajo

Rafael Pascual, de 19 años, habitante en la calle del Socorro, 136, trabajando se produjo una herida contusa en el dorso de la nariz.

Pasó a la casa de socorro, donde fuè asistido.

Pedid

Lámparas "METAL"

DEL CARNET

Se encetra en esta ciudad, con objeto de escribir varios artículos sobre Mallorca, la redactora del periódico inglés «Manchester Tribune» Mis Eliner Bartou.

En turno de antigüedad ha sido ascendido a Sobrestante primero, el Sobrestante de Obras públicas, don Raimundo Moragues.

Ha marchado a Barcelona, acompañado de su esposa, el Magistrado de esta Audiencia don Pedro Andreu.

Ayer mañana vinieron de Barcelona don José Moner, don Lamberto Juncosa, don José Bauzá, don Juan Gómez, don Hilario Cuenca, don José Cuerva y don Juan Noguera.

Para Ibiza y Alicante salieron ayer don Jaime Salas, don Luis Dalmau, don Ignacio Colom, don Manuel Blanes y don Miguel Olmos.

Anoche marchó a Barcelona el notario don Asterio Unzué.

También embarcaron para la ciudad con don Francisco Moragas, don Enrique Rodon, don José María Boix, don Juan Grau, don Pedro Sansó y don Miguel Brusotto.

Salvá - Taberner - Santandreu

Domingo 29, a las 3, disputarán el CAMPEONATO DE MEDIO FONDO

GACETILLAS

ACLARACION— Por inadvertencia del corrector, se publicó un inciso en el antepenúltimo párrafo del artículo de *Alans*, de ayer, titulado «Pa tristes», que hace el sentido ininteligible. Dicho párrafo debía quedar así: «A no esser que es considerat que tot lo que han meditat i exposat en escrits disents durant més de mig segle es xifra, condensa i resumelx en aquests dos versos d'En Joan Alcover quan comengava: D'Espanya, la gran matrona, filla som, filla vull ser...»

La Filadora

SASTRERIA A MEDIDA
Gran surtido en trajes, gabanes, capotes, pelizas y abrigos confeccionados para Caballero. Trincheras, Impermeables reversibles. Capitas para niño, etc.

Gobierno civil

La escuadra francesa

El gobernador recibió un telegrama de Alcudia comunicándole que, a las dos horas de la mañana de ayer la escuadra francesa abandonó las aguas de aquel puerto.

Huelga terminada

Nos dijo el Gobernador que el Sin-

dicato Unico del Ramo de la Madera había dado por terminada la huelga en el taller de los Hermanos Frau, en el que, como se sabe, se arreglan las puertas de la Cárcel de Barcelona.

El gobernador a Madrid

Manifestó el señor Manent que es casi seguro que, pasado mañana sábado, marche a Madrid con la comisión que entiende en el asunto de carreteras.

Ello depende del acuerdo que tomen en Menorca e Ibiza.

El nuevo

2017

Municipales

Los bastones para los ciegos

Como quiera que se está efectuando en el Negociado de Alcaldía de este Ayuntamiento el reparto de bastones para ciegos, donación que hizo el benemérito don Alejo Julve Asensio, el alcalde señor Villalonga Fábregues, nos ruega con el fin de que llegue a conocimiento de conductores de toda clase de vehículos y público en general, que dichos bastones, blancos, serán el distintivo que llevarán dichos ciegos para circular, al objeto de evitar en lo posible desgraciados accidentes de tránsito, siempre dignos de lamentar.

Desea el alcalde, y así nos lo ha aplicado también, una colaboración ciudadana, por parte de todos, que haga eficaz el donativo del señor Julve Asensio.

Un rasgo de honradez

También nos ha dicho el señor Villalonga Fábregues, que se ha presentado en el Negociado de Alcaldía, el obrero municipal Francisco Rullán Falconer, que vive en la calle Baluarte del Príncipe, haciendo entrega de un reloj de señora que ha encontrado en el paseo del Borne.

Dicho reloj estará depositado en la Jefatura de Urbanos a disposición de la persona que acredite ser el dueño.

El Alcalde hizo presente al expresado obrero su satisfacción por su recto proceder.

Lámparas "METAL"

Irrompibles

TEATRALES

Principal

Hoy se estrena la superproducción «Claro de Luna».

Esta superproducción está cantada e interpretada por los famosos artistas Lawrence Eibbert y Graces Moore, considerados hoy en día como los dos mejores cantantes del cine sonoro.

El célebre Fibbert es el intérprete de «La canción de la estepa», proyectada en la pantalla de nuestro primer coliseo y de la cual se hicieron los más calurosos elogios.

Completarán el programa otras importantes películas, entre ellas la chistosa cómica «Fortuna y amistad» por Oliver Hardy y Estan Laurel.

Balear

Para hoy jueves y en sesiones continuas de tres tarde a doce noche se estrenará la superproducción, totalmente dialogada en español, «La fruta amarga», película hispano-parlante, con la famosa Virginia Fábregues y el no menos reputado Juan de Landa en la categoría de estrellas.

María Luz Callejo y Julio Peña, jóvenes actores que a pesar de sus pocos años han saboreado ya plenamente las mieles del triunfo, personifican en esta cinta a los juveniles enamorados que gozan de su dicha sin sospechar que ha sido edificada sobre la tragedia.

Elvira Morla, que representa la parte de «Lulú», dejó buen recuerdo en el público con sus interpretaciones.

Juan Martínez Pla, que desempeña el importante papel del agente escolar, ha sido cantante de ópera durante dieciséis años, de los cuales pasó diez con la gran Metropolitan Opera de Nueva York.

"Born,"

Para hoy se anuncia en este salón el estreno de la superproducción titulada «Rango», film que en Palma es esperado con mucho interés.

Los misterios y bellezas de los inmensos bosques asiáticos, la vida del hombre aislado en ellos, son la base de esta producción Paramount.

Como complemento de programa se estrenará la superproducción dramática titulada «Al compás de las horas», film interpretado por el famoso tenor francés André Bagné.

Moderno

Hoy tendrá lugar el estreno de la gran producción sonora de la Metro Goldwyn Mayer «La isla misteriosa» fantasma científico natural, totalmente en tecnicolor a la que sirve de base una novela dramática, que interesa, entretiene y maravilla en muchas ocasiones, interretada por el gran actor Leanel Barrymore, secundado por Lloyd Hugges, Jane Dally y Montagu Love.

Como complemento se estrenará la comedia del género fívol «Ojos azules», cuya protagonista es la excelente actriz Betty Balfour.

Oriental

Se anuncia para hoy en este concurrido cine la grandiosa superproducción Metro Goldwyn «Hermano Slim» por Dane Arthur.

Completará el programa la interesante película «Los tres relojes» por Lilian Hall y una cómica en dos partes.

Rialto

Esta tarde a las tres y media tendrá lugar en este elegante salón el estreno de la superproducción Fox «La Danza Roja» interpretada por Dolores del Río y Charles Farrell. Esta película que fuè mutilada sin piedad por la censura del ministro Martínez Anido ha sido presentada en su versión original en Madrid y otras ciudades obteniendo un gran éxito.

Completará el programa un noticiario Fox, una «Alfombra mágica» y unos dibujos sonoros.

Almacenes Casa Roca

Lonjeta, 53

Exposición de objetos
BAKELITE

Irrompible - Incombustible - Inalterable

Cuestiones obreras

La huelga del ramo textil

Hemos recibido la siguiente carta: Sr. Director del periódico EL DIA. Muy Sr. nuestro.

Le agradeceremos la inserción de las presentes líneas al periódico de su digna dirección.

Dándole gracias anticipadas quedamos sus más attos. s. s. q. s. m. b.

Ante la opinión exponemos en contestación a la carta firmada por el Presidente del Sindicato Fabril y Textil de Palma, y en honor a la verdad los abajo firmados declaramos.

Que el citado Presidente siendo delegado de la fábrica de Don Narciso y Luis Canals efectuó un viaje de inspección a Barcelona, visitando varias fábricas para enterarse de precios y condiciones de trabajo, y a su regreso dió cuenta de los que había realizado, y que pensaba presentar al patrono unas nuevas bases para mejorar la fabricación y el cumplimiento del deber de todo el personal; el señor Canals tomó en consideración tales proposiciones y se redactaron unas nuevas bases, que por la mayoría del personal eran desconocidas y que en nada decían de lo dicho anteriormente.

En estas bases se pedían entre otras cosas:

El reconocimiento del Sindicato. Instalaciones de cuartos de baños, duchas.

Reconocimiento del comité de fábrica y otras cosas de todo punto imposible nos cediera el patrono; quien rechazó de plano tales peticiones. Se hicieron otros nuevas bases en las cuales no se pedían tantas cosas, pero sí pedían los dos artículos primeros de la anterior, y un aumento de jornal siendo de nuevo rechazadas por causa de los dos primeros artículos y nosotros creemos que es debido a la mala actuación del comité de fábrica y la indisciplina de todo el personal en los cuatro meses que imperó el fuero del Sindicato, llegando incluso a desobedecer las órdenes del encargado. Hacemos

constar que en estas últimas bases presentadas se incluyeron a las fábricas de Tapices Vidal y Vda. de Enrique Escapa y se discutieron delante del Sr. Delegado Regional del Trabajo, no llegándose a un acuerdo por persistir la comisión del Sindicato en que se aceptaran los primeros artículos y dicha comisión no dió lugar a que se discutieran los demás puntos; y enterados nosotros por mediación de un aviso que se puso en la tablilla de la fábrica en que se hacía constar que los patronos habían propuesto las bases que presentaron y aceptaron los metalúrgicos de Barcelona, resolvimos darnos de baja del Sindicato por considerarnos engañados por la citada comisión el decirnos que los patronos no querían aceptar nada lo cual manifestamos al delegado de la fábrica, y sin que hayamos sido coaccionados por parte del patrono ni del encargado.

Hacemos constar que Oficialmente no se dió el aviso de huelga que una sola vez al Sr. Gobernador, declarándose la huelga con tres días de anticipación en la Fábrica de Tapices Vidal y un día en la del señor Canals.

Juan Pou, Mariano Ripoll, Juan P. Torres, Sebastián Bonet, Rafael Aguiló, Miguel Avellá, Jua Vidul, Juan Juan, Gabriel Martí, Vicente Nicolau, Ruedelico Ribas, Gabriel Rosselló y seis más que no estaban sindicados.

EL MEJOR CIGARRILLO. VENDESE EN ESTANCOS

ATENEO

Para hoy: Mariana Pineda, por don Mateo Torres Bestard

Hoy jueves a las 7 de la noche tendrá lugar en el Salón del Ateneo una conferencia a cargo del culto comandante don Mateo Torres Bestard, quien disertará sobre la histórica figura de Mariana de Pineda, cuyo centenario se celebra el año actual, evocando un interesante período de nuestra historia nacional. El acto será público.

AYUNTAMIENTO DE PALMA

Se pone en conocimiento del público que en el Negociado de Gobierno y Policía se admitirán solicitudes para optar a la plaza de Director del Arbolado y Jardines públicos, dotada con 2.500 pesetas anuales, cargo que comenzará a regir el día 1.º de Enero del año próximo venidero.

Los aspirantes a dicha plaza deberán extender las instancias en papel de 8.ª clase y con sello municipal de peseta, acompañando cuantos datos consideren convenientes para acreditar su aptitud.

Dichos documentos tendrán que ser presentados en pliego cerrado en el antedicho Negociado, durante las horas de oficina hasta el día 17 inclusive del próximo mes de Diciembre.

Palma 24 Noviembre de 1931.—El Alcalde, Francisco Villalonga Fábregues.

Cine BORN

Aparato sonoro
WESTERN ELECTRIC
HOY

Al compás de las Horas

Superproducción dramática por el famoso tenor ANDRÉ BAUGÉ

RANGO

Una maravilla cinematográfica
Dibujos sonoros

Jueves próximo:
Lo mejor es reir

por IMPERIO ARGENTINA

Lorenzo Villalonga

DIABETES
Huertos, 8 - 1.º

TEATRO PRINCIPAL

Usted ha oído buenos cantantes pero nunca ha oído dos voces tan maravillosas en una película

Hoy jueves 26 Estreno: LAWRENCE TIBBETT, GRACE MOORE con Adolphe Menjou en

CLARO DE LUNA

La sensación musical del año

La película cinematográfica por excelencia

Producción Metro Goldwyn Mayer

Cine Moderno

HOY

a las 3

OJOS AZULES LA ISLA MISTERIOSA

por Betty Balfour

(sonora en tecnicolor) por Lyonel Barrymore

COMICA

Lunes: SANGRE EN LA SELVA (sonora) por Jack Holt

Club Deportivo Galguero Balear

GRANDES CARRERAS DE GALGOS

PROGRAMAS INTERESANTES

Domingo día 29 del actual a las 10

Lunes día 30 a las 15 horas

Carta abierta

Hemos recibido de nuestro estimado colaborador «Kim» la siguiente carta:

Sr. D. Nicolás Brondo. Querido director y amigo: Con fecha 9 de octubre tuve el honor de publicar en EL DIA un artículo referente a la pretendida catalanización de Mallorca. Dicho artículo terminaba con una lista de vocablos usados en la lírica mallorquina y perfectamente desconocidos por la mayoría de nuestros compatriotas.

Al transcribir tales vocablos sabía perfectamente que clase de dicerios iban a ser esgrimidos contra mí: insulto, snob, renegado o poseur... Y el 3 de noviembre manifesté en esas columnas que esperaba mi excomunión intelectual, pues, verdaderamente, era fuerte cosa opinar, con Quintiliano y Pero Grullo, que «al hablar debemos buscar, no ya que nos entienda, sino que no pueda «menos de entenderse».

Pues bien; esta excomunión ha aparecido en el número de octubre de una revista local.

Nada tendría que oponer a la patente de ignorancia que allí se me expide. Seguiré creyendo que antes de aprender el significado de «anacreat, abrust, bolva, artes, gerd, etc.», hay muchas otras cosas más importantes que estudiar.

Pero si debo extrañarme por la conducta de quien para combatirme me, aprovecha la ocasión de zaherir a EL DIA. En EL DIA he hallado siempre hospitalidad generosa, como la encontraron también los señores catalanistas. Si estos no acuden a sus columnas para combatirme no será ciertamente porque hallen cerradas las puertas de su redacción... Y este silencio, en vez de atribuirlo a la inhospitalidad de un periódico liberal, cabrá sospechar que obedece a la fatídica causa de que nada interesante tienen que decir. En cuanto a mí, no acostumbro a rehuir responsabilidades por lo que escribo. No será difícil averiguar, a quien en realidad lo ignore, que «Kim» se llama Miguel Villalonga.

Reciba V., señor Director, el testimonio de mi gratitud más sincera hacia V. y hacia el periódico de su digna dirección.

Kim

Palma 25-11-31.

El nuevo 201?

MARITIMAS

Movimiento del puerto

Miércoles 25

Entradas: Procedente de Barcelona la motonave «Ciudad de Palma», con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Ibiza el pailebot «José Ferrer» con efectos.

Procedente de Ibiza el pailebot «María Magdalena» con efectos.

Salidas: Para Barcelona la motonave «Ciudad de Palma» con el correo, pasaje y carga.

Para Ibiza y Valencia el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga.

Para Barcelona el vapor «Noruega» con maderas.

Para Barcelona el pailebot «Estela» con efectos.

Para Gibraltar el laud inglés «San Andrés» con lastre.

Imposición de medallas a los tripulantes del «Estela»

Como recordarán hace unos meses el pailebote mallorquín «Estela», cuando desde Barcelona venía hacia nuestra ciudad, cerca de la Draguera encontró un hidro español que había caído al mar en el que viajaban el Subsecretario de la Presidencia señor Sánchez Guerra, el director de Navegación señor Roldán, el aviador y unos mecánicos, aparato que era uno de los que acompañaban al ministro de Marina señor Casares Quiroga en su visita a Mallorca.

Ayer se reunió la Junta local de Salvamento de Naufragos en la Comandancia de Marina para solemnizar la entrega de premios a la dotación del pailebote «Estela» por el salvamento de la tripulación y pasaje de un hidroavión naufragado en aguas de la Draguera el día 13 de septiembre último.

Presidió el acto el Comandante de Marina de esta provincia, como Presidente honorario de la Junta local, don Manuel Salas Sureda, el Vicepresidente don Manuel Ferragut Quer, el Secretario don Gabriel Siquier y el vocal don Manuel Villalonga Alomar.

El Comandante leyó un oficio del Consejo Superior de la Sociedad de Salvamento de Naufragos, dando cuenta de la resolución del expediente incoado por esta Junta Local

cal sobre el salvamento de referencial.

Acto seguido la primera referida autoridad de Marina impuso las medallas de bronce al patrón don Nicolás Company y Vich y marineros don Antonio Guasp y don Miguel Tuduri, entregando además 75 pesetas al referido patrón y 50 pesetas a cada uno de los marineros nombrados y 20 pesetas a cada uno de los siguientes marineros: Cosme Oliver, Antonio Frau, Antonio Ribas, Andrés Torres y Juan Moste, que completaban la dotación del referido pailebote «Estela».

Una vez impuestas las condecoraciones felicitó a los premiados ensalzando su comportamiento humanitario sintiéndose orgulloso de presidir un acto tan ejemplar.

El Vicepresidente señor Ferragut, en nombre de la Junta pronunció hermosas frases elogiando a los favorecidos por su abnegación al exponer su vida en beneficio de sus semejantes.

Por último don Manuel Salas dió la enhorabuena a los agraciados.

Lámparas «METAL» Perfectas

POLITICA

Conferencia en la Unión de Derechas

En el salón de la Entidad Unión de Derechas dió una conferencia el comerciante don Andrés Buades, versando sobre el tema «Los problemas obreros vistos desde la Derecha».

Comenzó el orador disculpando su presencia en la tribuna y presentándose únicamente con el bagaje de la experiencia adquirida en el activo luchar por la vida.

En elocuentes párrafos precisa la labor a desarrollar ante las doctrinas demoleadoras, y canta las excelencias de las doctrinas del catolicismo, cuyo jefe, desde Roma, observa sin desmayar las malas tretas del enemigo, como el pastor anda vigilando solícito para que el lobo no destruya sus ovejas, sin desmayar, bajo el solio de la Cruz redentora, a cuyo cobijo labora también la Unión de Derechas.

Contempla la situación actual, y los desórdenes que la rodean, negando que el causante de ellos sea el genuino pueblo, porque este, dice, es el que piensa y trabaja, el que sabe morir virilmente en defensa de sus ideales.

Sintiéndose representante del verdadero pueblo español, porque nació en un modesto taller y toda su vida trató con obreros, protesta de los crímenes que se cometen en nombre de la libertad, igualdad y fraternidad de que tanto alardean los que precisamente ni la conocen ni la practican.

Considera brevemente los problemas económicos y políticos afirmando que el remedio está en que el hombre sepa pensar por cuenta propia.

Enumera los autores que han tratado de la resolución de dichos problemas, citando entre otros a Tomás Moro, Jacobo Harrington, Juan Bodin, Juan Jacobo Rousseau, Owen, Fourier, y Saint Simón, que llevaron sus teorías al terreno de la práctica, con rotundo fracaso, hasta llegar a Carlos Marx y Federico Engels, que reunieron bajo el control de su partido a todos los trabajadores de Europa, formando la nueva Babel de la que nacieron las nuevas fracciones representativas de las distintas tendencias, pregando cada grupo su hegemonía como la mejor y más perfecta interpretación del credo socialista.

De este nuevo cisma, dice el orador, surgen los sindicalistas, los comunistas, en sus dos variedades de bolcheviques y mencheviques, los espartaquistas, los reformistas, los solidaristas, los cooperativistas, y otras muchas fracciones y pequeños grupos, que sirven sólo para demostrar que no es posible la unidad de acción y de criterio ni siquiera entre los que predicaban la igualdad absoluta de la humanidad.

Traza las distintas características morales y de capacidad de los obreros, para llegar a la consecuencia de que la conducta de los patronos para con sus obreros debe ser como la de un padre para con sus hijos, en los cuales también hallamos las mismas diferencias morales y físicas, y para cuyos deficientes es corriente sentir más amor y desvelo.

Niega que la conducta paternal para con los obreros pueda tan solo desarrollarse en los talleres de poca importancia, citando innumerables ejemplos de las más importantes industrias del mundo entero, de las que hace suscita e interesante descripción, para demostrar que la resolución de los problemas obreros no es más que cuestión de desprendimiento y cordialidad.

Pone de manifiesto la necesidad que los poderosos no vivan por más tiempo distanciados de sus obreros, conquistándoles con el argumento de las realidades positivas y dignificándoles con el alimento del espíritu.

Después de haber descrito en vivos colores las fundaciones de M. William Lever, en Liverpool, quien ha dotado a los obreros de domicilios con todas las comodidades modernas y de medios para su educación y esparcimiento, además de dotarles de salarios elevados, y de las colonias de Einhaven (Holanda), de las factorías Ford en América, y Sociedad Electro Química de Flix (Tarragona), saca como consecuencia que la solución del problema obrerista está en el conocimiento y estimación recíproca, lejos de las casas del pueblo y también de las federaciones patronales, cuya única razón de existir parece ser la defensa constante ante los ataques de los vividores.

Recuerda la publicación de la enciclopedia Rerum Novarum, del inmortal León XIII, y la visita que le hicieron los obreros franceses, para cuya visita hizo abrir las puertas de honor del Vaticano, dando con ello una lección a los poderosos que azuzan contra la Iglesia al proletariado digno de llegar hasta el trono de San Pedro, sin más embajadores que su noble ejecutoria, blason ennoblecido por Jesús de Nazareth, el hijo del humilde carpintero.

Terminó pidiendo la colaboración, la entusiasta colaboración de todos para que las filas de Unión de Derechas sigan creciendo como hasta ahora de manera a poder realizar los grandes proyectos que enumera brevemente, entre los que figura la conquista del obrero dotándole de cuantos bienes morales y materiales es merecedor.

Al terminar, sonó una estruendosa ovación que duró largo rato, siendo muy felicitado por su trabajo el señor Buades.

El Secretario anunció que la próxima conferencia correrá a cargo de don Guillermo Ferragut, versando sobre el tema: «La realidad vista sin gafas».

Campeonato Medio Fondo

Domingo 29, a las 3

en el VELODROMO DE PALMA

TAURINAS

Banquete a Melchor Delmonte

Melchor Delmonte se encuentra ya totalmente restablecido de la gravísima cornada sufrida en nuestra plaza en la función a beneficio de los obreros sin trabajo. Este percance, el más serio sufrido por nuestro valeroso novillero, evidenció las múltiples y merecidas simpatías con que cuenta «Sión». La noticia de su cogida produjo verdadera consternación, que aumentó al conocerse la gravedad de la cornada, y por su estado se interesó vivamente todo Palma. Los amigos y admiradores de Melchor vivieron días de angustia pensando que su torero pudiera quedar—en plena juventud y en pleno triunfo—inútil para su azarosa profesión. Más inquietos, todavía, que el mismo torero, que no perdió ni un momento su optimismo y su esperanza. El único dolor de Melchor—pueden atestiguarlo sus intimos—fue el no haber podido «dar la tarde». La primera pregunta al revestido de EL DIA, después de haber sufrido una cura penosísima, para darle la herida, fué para averiguar la pelea que hizo el toro causante del percance...

—¿Hizo buena pelea en varas?

—Mantuvo una acometida clara y pronta, propicia para banderillearle al quiebro?

—¿Tomó bien la muleta?

Sus preguntas demostraban, a las claras, cual era el estado de su ánimo en la tarde de la cogida: conseguir un triunfo legítimo, sin regatear su sangre si era preciso. Este exceso de confianza precipitó el percance y la tarde gloriosa que presagiaban los admiradores de Melchor quedó en una fugaz insinuación. Afortunadamente Melchor ha sanado totalmente. Sabemos que en la función inaugural de la entrante temporada volverá a vestir el traje de lúces. Entonces, si hay un poco de suerte, si el ganado sale embistiendo boyante, Melchor podrá ofrecer plena-

mente, en toda su integridad, lo que había quedado solo en proeza...

El Club Delmonte ha organizado un banquete a su presidente honorario, cursando la siguiente circular:

«Distinguido Sr. nuestro: Creyendo interpretar el sentir unánime de todos los socios de este Club, esta Directiva acordó celebrar un banquete al objeto de demostrar una vez más nuestro afecto y estima a nuestro Presidente honorario y al mismo tiempo celebrar el restablecimiento de la grave herida que le infirió su primer toro en la corrida organizada por este Club a beneficio de los obreros sin trabajo.

No dudamos que su admiración hacia Delmonte quedará una vez más demostrada con su presencia en dicho fraternal acto, dando con ella una verdadera prueba de adhesión a nuestro país, que con sus valiosas cualidades profesionales y humanitarias tan alto ha sabido poner su nombre y el de nuestro muy querido Club.

Dicho banquete se celebrará en el Grand Hotel de esta Ciudad el día 6 de diciembre próximo, a las 2 de la tarde.

Al objeto de que acto de tanta trascendencia no se vea limitado, la Directiva acordó inscribirse a él todos los que como nosotros, socios de su Club, quieren patentizarle su amistad.

En la seguridad de que ha de honrar dicho acto con su presencia nos es muy grato quedar de Vd. afectísimos y s. s.»

Pueden adquirirse tickets, al precio de diez pesetas, en el «Club Delmonte» (Sindicato, 182). El acto promete verse animadísimo.

El nuevo 201?

PROGRAMA PARA HOY

Para los radioyentes

Radio Barcelona EAJ 1 (349 metros, 20 Kw., 859 kilociclos).—Radio Catalana, EAJ 13 (268 metros, 20 Kw., 1.119 kilociclos).

7.30 a 8.00: «La Palabra» (diario hablado de Radio Barcelona): Primera edición.

8.00 a 8.30: Segunda edición.

11.30: Campanada sonora de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

13.00: Emisión de sobremesa. Cierre del Bolsín de la mañana. Sesión de música ligera en discos.

13.30: Concierto por el Sexteto Radio Barcelona: «Tarantela», A. d' Ambrosio; «Ma poupée chérie», D. de Séverac; «El duquesito» (selección), Ch. Lecocq; «Pour Fanny» (melodía serenata), J. Vanden Eynde.

14.00: Información teatral y cartelera. Sección cinematográfica y Cartelera. Audición de discos seleccionados.

14.15: Revista cinematográfica, por nuestro crítico J. Cuesta Ridaura.

14.20: Continuación del concierto: «Malagueña», I. Albéniz; «Maruxa» (selección), A. Vives; «Sentimental» (serenata intermedio), J. Martín Vidal; «Polonesa de concierto», J. J. Jiménez.

14.50: Bolsa del Trabajo de EAJ uno.

15.00: Sesión de radiobeneficencia organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España con discos escogidos.

16.00: Fin de la emisión.

19.00: Concierto por el Trio de Radio Barcelona: «Canzonetta», A. d' Ambrosio; «Pavana», A. d' Ambrosio; «La Bohème» (selección), G. Puccini; «Mélodie enchanteresse», H. Ackermann.

19.30: Cotizaciones de mercancías, Valores y moneda.

19.30: Sesión infantil. Chistes, cuentos, adivinanzas, poesías, etc. Continuación de la interesante y popular novela «Aventuras de Robinson Crusoe», de Daniel de Foe.—Colegio de niños: «Por los alrededores de Barcelona», original de To-

Principal Alfonso Hotel

Jueves día 26 de Noviembre

Inauguración de la temporada de los famosos

THES DANÇANTS

Repertorio Taul Whiteman y Jack Hildon

en sus últimas novedades

(Todos los Jueves de 4 a 7 tarde)

EL MEJOR PORLAND

Supercemento «RIGAL»

Depósito: M. CERDÁ, Reina Victoria Eugenia, 33, Palma Almacén Porland CALAMAR

resky. Todos los trabajos serán leídos por dicho señor locutor.

20.00: Programa del Radioyente. (Discos a petición de señores socios de Radio Barcelona.)

20.30: Curso elemental de inglés, con asistencia de alumnos ante el micrófono, dado por las Escuelas Massé, a cargo de la profesora nativa miss Kinder.

21.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Cotizaciones de monedas. Cierre del Bolsín de la tarde.

21.05: La Orquesta de la Radio Barcelona interpretará: «Zurich» (marcha), H. Heusser; «La tela» (selección), J. Auli; «Zwei Herzen» (vals), R. Stolz; «Gavota Caprichos», S. Borkiewicz; «La pastoreta» (glosa), J. Sancho Marraco; El mocador brodat» (mazurka), J. María Soler.

22.00: Noticias de Prensa. Notas oficiales de la emisora.

22.05: Conversación en catalán, por Melchor Font.

22.20: Concierto a cargo del coro Catalunya Nova. Director: E. Llano Casademont: «La bandera», E. Morera; «Els Xiquets de Valls», J. A. Clavé; «La sardana de la patria», E. Morera; «La Cansó dels catalans», E. Morera.

24 00 Fin de la emisión.

Lámparas «METAL» Insuperables

Publicaciones recibidas

«ANUARIO ESTADISTICO DE ESPAÑA».—Hemos recibido un ejemplar del Anuario Estadístico de España correspondiente al año 1929 publicado por el Instituto Geográfico, Catastral y de Estadística.

Forma un voluminoso tomo de cerca de 700 páginas nutridas de estados representativos de los diversos aspectos de la vida española y otro tomo que comprende más de 60 gráficos comparativos, entre mapas y líneas.

EL TIEMPO

Boletín Meteorológico

Observaciones a las 8 de ayer

Presión atmosférica a 0° N.

M. G. N. 765.4

Característica de la tendencia barométrica. J. S.

Dirección y fuerza de viento. S. E. 3.

Estado del cielo. A. N.

Temperatura. 08.2

Humedad relativa. S. O.

Temperatura máxima del día 24. 19.2

Id. mínima id. 07.4

Id. del mismo día al descubierta. 05.6

Lluvia en 28 horas. 0.0

Telegramas recibidos

Andraitx 25 a las 9.00.—Viento calma.—Mar calma.—Cielo despejado.

Vigla-Bajoll 25 a las 8.—Barómetro 766.1.—Termómetro 15.6.—Viento Oeste flojo.—Mar marejadilla.—Cielo nuboso.—Horizontes brumosos.

Alcudia 25 a las 9.40.—Viento calma.—Mar calma.—Cielo cerrado en neblina.

Sóller 25 a las 10.00.—Barómetro 763.7.—Termómetro 10.5.—Viento calma.—Mar llana.—Cielo aclarado.

Ibiza 25 a las 9.00.—Barómetro 772.0.—Termómetro 16.0.—Viento N. flojo.—Mar llana.—Cielo despejado.

AUDIENCIA

Sentencia

Se ha dictado sentencia en la causa instruida contra Rafael Juan Tomás, sobre hurto, y por ella se condena a dicho procesado a la pena de dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional, accesorias y pago de las costas.

RELIGIOSAS

Santos del día

Los Desposorios de Nuestra Señora.—Indulgencia Plenaria en la Catedral.

Cuarenta Horas

Concluyen en la iglesia parroquial de San Miguel, en honor del Santo Cristo de los Lirios.

Exposición a las seis y media, a las diez, Tercia y Misa mayor.

Por la tarde, ejercicio solemne de la Adoración de las Llagas de Nuestro Señor Jesucristo y reserva de Su Divina Majestad y Tedeum.

Otras.—Continúan en la iglesia de la Anunciación (Santo Hospital), dedicadas a la Inmaculada de la Medalla Milagrosa.

Por la tarde, a las cinco y media, Vísperas, Completas, Matines y Laudis solemnes y reserva de Su Divina Majestad.

Actos religiosos

En la Merced, los Jueves Eucarísticos celebrarán su función reglamentaria.

A las siete y media, Misa de Comunidad general.

Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, Gran Hora Santa de Reparación con exposición del Santísimo.

Visita

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Tejas y Bovedillas

Bovedillas curvadas para Vigas de Cemento Armado.

Baldosas de Arcilla de 20 por 20 a máquina para Azoteas.

Rafael Riera

Calle Muntaner, 52.—Manacor

«RAPID»

Taller mecánico de toda clase de reparaciones en el calzado especializado en suelas neumáticas y crepé. Vendemos calzado a 17 pesetas garantizados por un año.

Compro neumáticos usados. Fideos, 9 y 11.

Se venden

dos casitas juntas o por separado, en Son Serra.—Precio económico.

Informes: Arquiduque Luis Salvador, 111-1.º derecha.

EL DIA publica diariamente 8 páginas

SERVICIO TELEGRAFICO

LA REPUBLICA ESPAÑOLA

El partido radical se denominará de extrema izquierda

Madrid 25 a las 16.—En la Asamblea radical se acordó que el partido radical de Madrid se denominase de extrema izquierda republicana.

Se creará en Madrid una Casa del Pueblo Radical.

Clemencia para los sacerdotes confinados

Madrid 25 a las 16.—El Obispo de Madrid visitó al ministro de la Gobernación para pedirle clemencia para los sacerdotes confinados.

De los Ríos y Prieto a Granada

Madrid 25 a las 16.—El próximo viernes marcharán a Granada Fernando de los Ríos e Indalecio Prieto, con objeto de asistir a la clausura del Congreso socialista que allí se celebra.

Beneficio del Tesoro con la aprobación del proyecto de ordenación bancaria

Madrid 25 a las 16.—En virtud de la aprobación de la ley de ordenación bancaria, el Tesoro percibirá un beneficio de diez mil pesetas diarias que se percibirán mientras no se aprobara el expediente.

Azañón

Madrid 25 a las 16:10.—El ministro de Guerra manifestó a los periodistas que tanto en la Presidencia como en el ministerio había tranquilidad completa.

Añadió que marchaba a la Presidencia, donde tenía anunciadas muchas visitas y bastante trabajo por despachar. En el ministerio había recibido numerosa audiencia militar, incluso al general Llanos Medina y al coronel Gil Clemente.

A las 12:30 abandonó la Presidencia.

Preguntado si se había adquirido el palacio «La Huerta», contestó: —Se está discutiendo el precio. Además se han cruzado otras ofertas que nos distrajeran sin ninguna eficacia. De todas formas hay que resolver porque se acerca la elección de Presidente de la República y no le vamos a tener en su casa.

Esto va muy rápido. Ayer, al llegar a la Cámara, me encontré sorprendido con lo avanzado que iba el proyecto constitucional. Lo único que creo ofrecerá alguna discusión y acaso nos lleve toda la semana próxima son los artículos transitorios referentes al Tribunal de garantías, condiciones para la revisión constitucional y artículo referente a las regiones que quieran volver al sistema central.

Además, creo que algunos diputados quieren incorporar un artículo para condicionar el voto de la mujer.

Hay además que hacer una revisión de la redacción de todos los artículos para la corrección de estilo. De todas formas había calculado que terminaría la discusión del proyecto en 22 de noviembre y como verán ustedes el retraso apenas alcanza una semana.

La Constitución no se si es buena o mala; pero no habrá quien dude que se ha hecho con toda rapidez.

Terminó diciendo que había recibido numerosas visitas de comisiones.

Un mal viaje del diputado agrario señor Solórzano

Logroño 25.—En Casal de la Reina, con motivo de la visita del diputado agrario señor Solórzano se organizó una cena en la bodega de uno de los propietarios del pueblo.

La policía les aconsejó se abstuvieran del acto para evitar incidentes; pero insistieron.

Hallándose cenando se presentó a la calle con varios serenos armados, requiriéndoles para que abandonaran el local.

Al principio se negaron; pero por fin accedieron.

Al salir a la calle les esperaban los vecinos, que ignoraban como se había solucionado el asunto, tiroteándose.

Hay heridos de balazos Leandro González y Antonio Angulo, ambos gravísimos.

El pueblo está excitado.

La confusión de los ex-diputados Bilbao y Rojo

Bilbao 25.—Llegaron custodiados por la policía los ex-diputados Esteban Bilbao y Vicente Rojo para preparar sus equipajes.

Mañana marcharán confinados a las provincias de Lugo y Zaragoza.

Miguel Maura no va a la embajada de París

Madrid 25 a las 23.—En el despacho de ministros coincidieron Alcalá Zamora, Fernando de los Ríos, Casares, Maura y Sánchez Guerra y hablaron de política.

Maura negó vaya a la embajada de París. —¿Se quisieran algunos—dijo—pero pienso quedarme aquí Realizaré intensa campaña en toda España.

Manifestaciones de Largo Caballero

Madrid 24 a las 22.—El ministro de Trabajo ha manifestado a los periodistas que no está pesados de que continúe la tibia socialista, porque así se deslindaran los campos y se sabrá donde está cada uno.

Dijo que sus comentadas declaraciones no las ha hecho como ministro sino con igual derecho que los demás diputados que hablan de cuestiones políticas.

Relacionadas con la actitud de los partidos—dijo—se han tergiversado mis palabras y seguramente por motivos políticos.

Naturalmente que la clase obrera organizada está dispuesta a defender la República y la Constitución por los medios que crea necesarios.

La frase «guerra civil» empleada en el sentido desfigurado, no tiene inconveniente en borrada, si asusta a la gente, pero repitió que los obreros organizados están dispuestos a defender la República y la Constitución.

Yo—continuó diciendo—sin imposición de ninguna clase me limito a solicitar que se cumpla el compromiso contraído por todo el Gobierno respecto a la labor que han de realizar estas Cortes y se cumpla lo establecido en aquel compromiso, estableciendo al objeto una deliberación por las Cortes de las leyes orgánicas complementarias y reformas que se presenten a las Cortes, entre ellas la de renovación y justicia social, consideradas como de razón determinante.

La presidencia del Gobierno no nos interesa.

Yo juzgo improcedente un Gobierno del partido socialista porque esto o la colaboración que preste a los Gobiernos, el partido lo ha de determinar, pero también declaro que no acepto que se diga que el partido socialista es incapaz de colocarse en el banco azul.

Si no conviene ir, será cosa que considere el partido.

Terminó diciendo que si los que creyeran bien que el partido y a la U. G. T. cooperarán a la obra del Gobierno.

Mientras el buque sufría fatigas para llegar a puerto seguro, lo consideran ahora como lastre peligroso, no tardarán mucho tiempo en pedir otra vez su cooperación, aunque entonces fuera tarde, cayendo integra la responsabilidad sobre ellos.

Esta actitud de ahora contra el partido socialista no se puede aceptar por dignidad y solo podría prestarse la conformidad a ella por el interés nacional.

Despachos y visitas

Madrid 24 a las 22.—El ministro de Gobernación no recibió a los periodistas por estar presidiendo la reunión de patronos y obreros de los taxímetros, para llegar a un arreglo que deje solucionado definitivamente el conflicto que amenaza plantearse.

También recibió a una comisión de diputados de Canarias que fueron a gestionar la resolución de asuntos relacionados con el personal de Diputaciones, Mancomunidades y Cabildos de Canarias.

Los telegramas de provincias manifestó que acusaban tranquilidad.

—El ministro de Fomento recibió a una comisión del Congreso de la Madera, presidida por Elorrieta, que le entregó las conclusiones aprobadas y un pergamino nombrándole socio de honor del citado Congreso.

Excitación en Zaragoza

Los estudiantes protestan de la sanción impuesta por el Gobierno a don Ricardo Royo Villanova

Zaragoza 25.—La noticia de la sanción del Gobierno contra don Ricardo Royo Villanova ha producido gran excitación entre los estudiantes de Medicina.

Dejaron de entrar a clase más de mil estudiantes de la Facultad, que recorrieron las calles aclamando a Royo.

Al presentarse este fué ovacionado. En la sala de conferencias de la Facultad Royo Villanova se despidió de los alumnos.

Dijoles que probablemente no le volverán a ver, dada su edad (tiene 76 años y está mal de salud) pero que en espíritu estaría siempre con ellos.

Los estudiantes le acompañaron manifestación hasta su casa y le hicieron que hablase.

Royo se limitó a saludar a los estudiantes. Hubo luego una nueva manifestación en las calles protestando contra la sanción.

Los manifestantes visitaron las redacciones de los periódicos.

Una comisión visitó al gobernador para pedirle se interese del Gobierno suspenda la sanción.

El doctor Oliver presentó al Gobierno civil un certificado que dice que el señor Royo Villanova padece un grave estado cardíaco vascular, determinado por un exceso de trabajo, el cual hace exista peligro de muerte, por lo que no puede abandonar su residencia sin riesgo.

El gobernador ha encargado a dos forenses que informen para transmitirlo al Gobierno.

En la ciudad hay gran excitación, haciéndose apasionados comentarios.

La Ley de Bases del Cuerpo de Correos...

... ha sido bastante limada

Madrid 25 a las 22.—El ministro de Comunicaciones recibió esta mañana a los periodistas.

Les dijo, refiriéndose a la ley de bases del cuerpo de Correos presentada al Consejo de ministros, de que ya se ha ocupado la Prensa, que se había limado mucho; pero no obstante tenía que manifestar que en el proyecto, tal como va, resultará beneficiado extraordinariamente el servicio.

Desde luego lo que se refiere a la autonomía administrativa del servicio—dijo el ministro—el Consejo ha creído que esto era crear un Estado dentro de otro Estado y por consiguiente lo rechazó.

También dijo el ministro que había recibido a una comisión de la escala administrativa para rogarle que las plantillas que aun no han sido aprobadas lo sean con la mayor brevedad posible a fin de poder

aplicar con la mayor justicia el decreto de amortización de funcionarios.

El señor Martínez Barrios dijo por último que el próximo día 28 entregará el contrato de la Compañía de Teléfonos a la comisión que se ha designado.

Reunión de la minoría radical socialista

La Presidencia de la República y la reforma agraria

Madrid 15 a las 22.—Reuniose la minoría radical socialista.

Por 34 votos acordaron votar a Alcalá Zamora para Presidente de la República, habiendo cuatro votos a favor de don José Ortega y Gasset.

La comisión de reforma agraria mostrose intransigente en suavizar el dictamen.

Las declaraciones de Largo Caballero

Casares Quiroga evita que Balbottín y Maura le interpeleen

Madrid 25 a las 16.—El ministro de la Gobernación logró, mediante gestiones cerca de Balbottín y Maura, que éstos desistieran de interpelear a Largo Caballero acerca de las declaraciones de éste.

Parece que adujo que el debate crearía al Gobierno una situación difícil.

Actitud de la minoría radical

Madrid 25 a las 16.—En la reunión que la minoría radical celebrará el viernes, bajo la presidencia de Lerroux, se examinarán las declaraciones de Largo Caballero.

Algunos decían que se acordaría dejar a los socialistas que llegaran al Poder, para desplazarlos de la conjunción republicana.

Cortes constituyentes

Sesión nocturna del martes

El proyecto de ordenación bancaria

Madrid 25 a las 16.—A las once de la noche se abre la sesión.

En el banco azul Indalecio Prieto. Continúa la discusión sobre el proyecto de ordenación bancaria.

Se discute el artículo sexto. Alba ataca el proyecto, considerándole prematuro.

Lamenta la poca intervención que se ha dado al Parlamento en este asunto.

Dice que es inexacto que quienes combaten este proyecto defiendan el Banco de España.

Añade que las Cortes revolucionarias conceden libertad omnimoda al ministro para disponer de 300 millones de circulación fiduciaria.

El balance semanal constituye un colapso.

La economía precisa política de reconciliación nacional.

Reconoce que el socialismo no puede renunciar a sus ideas, pero este momento es ineficaz por inseguro.

Le contesta Vergara en nombre de la Comisión, resaltando la desorganización financiera.

La dictadura ha obligado a adoptar medidas para equilibrar el presupuesto.

Indalecio Prieto refuta estos argumentos.

Alba se opone a la fiscalización al Parlamento, que sería tanto—dice—como fijar anuncios en las esquinas.

No le alarma la baja en la circulación financiera por ser el resultado de la intervención.

La circulación se eleva hoy a 4.455 millones y podemos emitir hoy más cinco mil millones.

Es inexacto que el proyecto tenga incubación socialista, pues lo redactó una comisión burguesa.

El déficit obedece, además, a la retirada de capitales.

Rectifica.

Prieto insiste en oponerse a la intervención.

Alba dice: —No admito política a puerta cerrada en diplomacia ni en finanzas.

Se aprueba el artículo con ligeras intervenciones, siendo retiradas varias enmiendas.

Se aprueban los restantes artículos.

Se deshecha un artículo adicional de Royo Vilanova en que proponía que la ley comenzara a regir el primero de enero.

Se acepta otro de Bujeda en el sentido de que comience a regir el día siguiente de publicarse la ley en la «Gaceta».

Besteiro anuncia que no habrá sesión nocturna hasta el jueves.

Se levanta la sesión a la una de la madrugada.

Sesión del miércoles

Tapia pide un indulto general

Madrid 25 a las 20.—Se abre la sesión bajo la presidencia de Besteiro.

Se aprueba el dictamen denegando el suplicatorio de Franco.

Luis de Tapia apoya una proposición pidiendo un indulto general para solemnizar la promulgación de la Constitución y la elección de presidente de la República.

Se toma en consideración.

Segue el debate de la Constitución

Se discute el art. 115. Jiménez Asúa hace aclaraciones solicitadas por Alba.

Vicente apoya una enmienda para que se fijen los gravámenes máximos que pueden imponerse a los productos agrícolas y derivados.

Pedro Rico se opone, pues el ayuntamiento de Madrid va a elevar el impuesto de los vinos generosos y si se suprime el impuesto dejará de percibir nueve millones.

Alberca y Valera intervienen. Cordero cree que este asunto debe discutirse en los estatutos.

Serrano Batanero es partidario de que se suprima el artículo.

Se desecha la enmienda por 127 votos contra 96.

Luego Alba dice que es partidario de que se suprima el artículo o se regule en él la materia tributaria.

Se desecha el artículo por 72 votos contra 54.

Se debate el 116 sobre el Tribunal de Cuentas.

Corominas defiende una enmienda para que solo examine las cuentas el Estado.

Castrillo contesta que cediendo el Estado los tributos a las regiones es lógico que las cuentas las examinen los Tribunales.

Ossorio Gallardo cree que debe modificarse la redacción del artículo para aclarar si se trata de una verdadera autonomía o de simples delegaciones.

Hay organismos como el Instituto de Previsión que no envían sus cuentas al Tribunal.

Asúa redacta el artículo en el sentido de que envíen las cuentas las regiones y cuantos organismos manejen fondos estatales.

Estevez cree que la nueva redacción perjudica a las regiones, que quedan con la soberanía mermada.

Si se envían las cuentas resultarán regiones dependientes del Estado y no se podrá hablar de República federal autonomista.

Interviene Cordero.

Royo Villanova dice que la República está por encima de Cataluña y que el Tribunal de Cuentas puede fiscalizarlo todo.

más de una región no se crean las regiones.

Corominas cree que debe dejarse el asunto para los Estatutos.

Prieto cree que se levanta a las diez en mañana; no debe llevarse el asunto a la Constitución.

Se rechaza el voto.

Comienza la discusión del artículo décimo.

Alcalá Zamora pide la palabra. Xirau apoya una enmienda pidiendo la creación de un Consejo de la República.

Cree que sería mejor que el tribunal de garantías.

A ruego de Gabriel Franco se suspende el debate para que prepare otras enmiendas análogas otros diputados.

Se levanta la sesión a las nueve de la noche.

BOLSA

COTIZACIONES

MADRID

25 a las 22:00

Deuda Interior	600
» Exterior	760
Amortizable » 4 p.	665
» » 5 p.	780
Emisión 1920	000
Deuda Amortizable 5 p.	740
Emisión 1917	850
Deuda Amortizable 5 p.	850
Emisión 1927 Libre	850
Deuda Amortizable 5 p.	850
Emisión 1927. Con impuesto	692
Cédulas Banco Hipotecario España 4 p.	770
Cédulas Banco Hipotecario España 5 p.	820
Cédulas Banco Hipotecario España 6 p.	850
Banco de España	000
Banco Español de Crédito	000
Banco Español Rio de la Plata	1080
Banco Hispano Americano	000
Compañía Arrendataria Tabacos	000
Azucareras preferentes	000
Azucareras ordinarias	000
Ferrocarriles Nortes	000
Id. Alicante	000
Francos	4820
Libras	4390
Dolares	1180
Pesos argentinos	315
Marcos oro	280

BARCELONA

Barcelona 25 a las 24:00

Nortes	5020
Alicantes	000
Andaluces	000
Coloniales	4785
Orenses	000
Filipinas	000
Docks	1525
Gran Metro	000
Cáceres Nuevas	000
Platas	2250
Transversal	000
Francos	4620
Libras	4390
Dollars	1180
Liras	6085
Francos suizos	2290
Francos belgas	16420
Pesos argentinos	315
Marcos oro	280

PROTECTORADO

Zona francesa

Las tropas francesas avanzan pacíficamente...

Rabat 25.—Las tropas francesas progresando pacíficamente ocupando el Sur del Atlas Tim-Ghiz, habiendo obtenido la sumisión de todos los indígenas de los alrededores y de los del valle del Oued Gherris.

Gran Baratura

Máquinas de coser y bordar usadas. una Pfaff especial para Sastre, Singer Wertheim y otras las hay casi nuevas. Calle Teatro Balear, 5.

Se necesitan

jóvenes para trabajo de aguja en bordados. Razón: Zanoguera, 20 - 2.º - 2.º.

La producción, dialogada totalmente en español

BALEAR LA FRUTA AMARGA

Hoy a las 3

por Juan de Landa, Virginia Fábregas, María Luz Callejo, Julio Peña

DEPORTES

Ciclismo

Unas manifestaciones de Bover
En el velódromo de Tiraso, presenciando los entresijos que efectúan diariamente los «stayers» que el próximo domingo han de disputarse el Campeonato Regional de medio fondo, nos encontramos con el simpático Bover, tantas veces campeón de España y que tanta gloria dió años pasados al pabellón ciclista mallorquín.

Al poco rato de hablar con él, y como era ya nuestra intención, sacamos a relucir el ciclismo.

Le diré. Tanto como envidia, no. Pero es tanta la afición que siento por el ciclismo, que aun no he abandonado la esperanza de volver a correr, principalmente detrás del rodillo, que es mi carrera favorita.

Dejó la bicicleta, no porque me encontrara farto o desmejorado de facultades, pues aun en la actualidad, me considero en posesión de ellas. Desde luego que necesitaría algún tiempo de preparación. Motivó mi alejamiento de las carreras, el escaso número de ellas que se celebraban debido al decaimiento de la afición y que hoy, al parecer, para bien de los corredores y del ciclismo, va despertando de su letargo.

De continuar el velódromo la actividad emprendida, temo no poder resistirme a la tentación de volver al cemento; no solo en pos de los premios, aspecto económico no despreciable, sino por el acendrado cariño que siento a este deporte.

En este momento empezó a sentirse la trepidación de las motos y poco después los «stayers» rodaban tras ellas y nuestras preguntas rotaban también en torno del campeonato citado.

Les hubiera contestado sin vacilación alguna de habérmelo preguntado antes de la repetición de las series que efectuaron Salvá y Santandreu el día 18. Desde luego, veo como probable campeón a Salvá; pero hay que tener en cuenta que han transcurrido quince días desde que se corrieron las primeras series y he ido observando que tanto Santandreu como Taberner, se han perfeccionado mucho.

Considero fué una suerte para Santandreu, el incidente de día 15. Este día no «marchaba». Según manifestó él, no se encontraba bien y así lo demostró el día 18 y creo que ha mejorado aún. No recuerdo haberlo visto nunca en tan buena forma. Anteayer, en los entrenos, vi una nota muy favorable para él. Salvá intentó pasarle varias veces y no pudo conseguirlo.

Si, efectivamente, Salvá demostró serie superior, pero hay que tener en cuenta que en las diez últimas vuel-

tas, y después del último intento de doblarlo, no pudiéndolo conseguir, Santandreu rempezó tres cuartos de vuelta y terminó la carrera sin que se le notase cansancio.

En cuanto a Taberner, no opino como la mayoría de los aficionados. Muchos creen que es enemigo inofensivo en esta clase de carreras. Los hay que creen no podrá terminarla y yo creo están en un error. Taberner tiene fuerzas suficientes para los 50 km. y hay que tener en cuenta que es muy rápido para las pasadas y que si con los días que restan le gra comenrase bien con su entrenador, no me extrañaría diera algún disgusto.

No. No quiero decir que Salvá, en la actualidad, no sea el mejor de los tres clasificados, sino que con estos quince días que han transcurrido, sus dos rivales han mejorado mucho su «forma» y que como son más rápidos, no veo tan fácil como la mayoría se cree su triunfo.

Hacer pronósticos de como transcurrirá la carrera, es tan difícil como delicado debido a las muchas causas que pueden influir a ello, pero creo que salvo averías, no habrá tanta distancia como muchas suponen.

Tal como se presenta la carrera, considero que ha de ser una de aquellas en que el público sale satisfechísimo, debido a la «clase» igualada de los tres participantes.

Durante la primera parte de la carrera, a juzgar por las apariencias, la lucha la sostendrá Taberner y luego será entre Santandreu y Salvá.

Terminados los entrenos, y ya de regreso, no quisimos despedirnos, sin antes hacer alguna referencia al pasado Campeonato de Velocidad de España, respecto a lo cual nos dijo Bover:

«Considero que Español es un formidable corredor de velocidad, pero que este año el campeonato, en la forma que se presentó la carrera, era de Taberner y que si no lo ganó fué por una de aquellas equivocaciones que hemos sufrido y sufriran siempre los corredores y estoy satisfecho por la noticia que vi anunciada del match de revancha.»

Después de estas manifestaciones, nos despedimos del gran deportista, alentándole para que se estrene de nuevo para continuar su honrosa historia ciclista. N. S.

CONCLUSIONES APROBADAS
El Congreso de los empleados y obreros municipales
Con asistencia del Alcalde de Ma-

dríd y otras personalidades celebró en Madrid en el teatro Español la sesión de clausura de este Congreso.

Las conclusiones elevadas por el Congreso al Gobierno de la República son las siguientes:

Primera. Creación de los distintos cuerpos de funcionarios con arreglo a las bases aprobadas por el Congreso.

Segunda. Que al discutirse en las Cortes la futura ley Municipal se incorporen a la misma los extremos fundamentales de dichas bases, que sirvan de norma para la reglamentación que en su día habrá de dictarse.

Tercera. Que interin esto se lleva a efecto se dicte una disposición de carácter general obligando a los ayuntamientos a la equiparación de los funcionarios municipales a los del Estado en cuanto respecta a remuneración.

Cuarta. Que de momento se exija a los municipios la fijación de jornales mínimos con arreglo a los que rijan en cada localidad para los oficios y cargos similares.

Quinta. Que a fin de asegurar la efectividad de los derechos pasivos de los funcionarios municipales de todas clases se constituya un Municipio Nacional, bajo la dirección del Instituto Nacional de Previsión, aportándose los medios económicos necesarios por el Estado, los ayuntamientos y los propios funcionarios.

Sexta. Que se apoye por el Gobierno la creación de la Escuela de Funcionarios Municipales, que expida los títulos de aptitud para ingreso en los ayuntamientos, estableciendo cursos de ampliación y especialización, que se establecerán con arreglo a las bases aprobadas.

Séptima. Que se obligue a las corporaciones a la estricta observancia de la jornada legal de trabajo, exigiendo en caso contrario la responsabilidad consiguiente a las autoridades locales.

Octava. Que por el Gobierno se preste el máximo apoyo a la Mutua, cuyas bases han sido aprobadas en este Congreso, especialmente al Colegio de Huérfanos, para que tan interesante institución sea una realidad inmediata.

Novena. Que existiendo un número elevado de funcionarios que, a pesar de no tener sus nombramientos carácter de propiedad, vienen ostentándolos durante plazo muy superior al que el Estatuto municipal señala para las interinidades, habiendo demostrado suficiente competencia en sus cargos, se dicte una disposición de carácter general consolidando a los que lleven dos o más años, debiendo efectuarse por la última de las categorías.

Décima. Que a los funcionarios pertenecientes a las corporaciones de Ceuta, Melilla, Canarias, Baleares, territorio del Golfo de Guinea y

de las juntas municipales del Protectorado se les asigne la gratificación de residencia que el Estado señala para sus funcionarios.

Undécima. Que por el Gobierno de la República se declare obligatorio para el personal de la Guardia municipal el uso de armas cortas de fuego en actos del servicio o, en otro caso, se le releve de las funciones que se le atribuyen a virtud del artículo 238 de la ley de Enjuiciamiento criminal.

Duodécima. Que, sin perjuicio de los derechos adquiridos, los depositarios municipales formen parte del Cuerpo General de Funcionarios.

Décimotercera. Que a fin de que se conserve la característica de unidad en cuanto al régimen de funcionarios, como al sancionarse en su caso los estatutos regionales, se garantice el reconocimiento de los derechos y la seguridad de que siempre les serán respetados en igual proporción que a los del Estado.

Décimocuarta. Que se haga extensiva a los guardias municipales, por lo menos a los que disfrutan sueldos reducidos, la exención del impuesto de utilidades dispuesta para militares y jornaleros.

Décimoquinta. Que todos los funcionarios destituidos o suspendidos sin causa grave, previamente justificada en expediente o a virtud de éste, instruido defectuosamente, sean repuestos inmediatamente en sus cargos, y de no obedecerse la orden correspondiente que se lleve a cabo la reposición por los jueces de primera instancia.

EN EL ANUNCIO

Como en todo esfuerzo humano, la constancia es quien vence.

FI- que los Comercios que más venden son los que anuncian en EL DIA

Cine Oriental

Hoy Jueves desde las 3 y media tarde
La interesante película
Los tres relojes
por LILIAN HALL
La superproducción Metro Goldwin
Hermano Slim
por DANE ARTHUR
Y una cómica en dos partes.

Espacioso local
propio para almacén o tienda, punto céntrico, se alquila.
Informes: Administración «El Día»

“Servicio FORD”
Ponemos a su disposición una organización de servicio capaz de atender a cuanto su FORD pueda necesitar. Mecánicos especialistas, repuestos legítimos FORD, uniformidad de tarifas a precio reducido, servicio cortés, rápido y de confianza. Tanto si su FORD lo adquirió de nosotros como de otro conducto, mientras se trate de un coche FORD permita que sean nuestros talleres los que se encarguen de su cuidado.
Agencia Oficial “FORD”
Aragón, 74-82 Teléfono 5-3-1
PALMA

Castellet Hotel
Cala-Ratjada
Central heating in every room
Excellent kitchen
Tennis Courts

Revista de Prensa

Actitud de los diferentes grupos políticos frente al problema de disolución de las Cortes Constituyentes

De corresponsal en Madrid del «Diario de Barcelona»:

«El problema principal de orden político planteado en España actualmente, es el de la disolución de las Cortes Constituyentes, una vez aprobado el Código político; acerca de él, las fuerzas todas que actúan en la vida pública, se van definiendo, a despecho de habilidades y resistencias de una manera clara. Jamás fué tan fuerte como ahora la corriente de opinión pronunciada contra la gestión de un Parlamento; desde el profesor Ortega y Gasset, que acaba de hacer unas interesantes declaraciones a los periodistas, preludio de otras más amplias, que se dispone a lanzar en un acto público, que pronto habrá de desarrollarse en un teatro madrileño, hasta los elementos ultra-conservadores, no ocultan el disgusto con que contemplan la trayectoria que sigue la República, determinando semejante fenómeno un estado general de disgusto de tal modo latente, que sale a flote con el motivo más insignificante en cualquier parte; tal disgusto ha cristalizado, digámoslo así, alrededor de una enemiga formidable hacia la Asamblea Constituyente; a causa de haber elaborado, sugerido por el secretarismo más agudo, una Constitución que ni responde a los anhelos del país, ni posee condición alguna de viabilidad; de esta enemiga participan cuantos se han visto molestados o vejados en sus intereses o creencias durante la última temporada de los cuales sólo reclaman a una voz y a guisa de remedio principal de los males del momento presente, la inmediata disolución del Parlamento. Frente a esta aspiración lejanísima la de los interesados en prolongar el disfrute del privilegio y la granjería que proporciona el ejercicio de la función de diputado, de modo indefinido, habiendo hecho la pugna de ambas un absoluto divorcio que se hace a medida que el tiempo pasa menos llevadero y soportable. El convencimiento de que el conflicto habrá de resolverse en una forma o en otra, dentro de un plazo breve, trae a las gentes en un estado de

desasosiego que detiene y perturba no sólo la acción del poder público, sino también del individuo dentro del terreno de los negocios privados cuya resolución sufre ahora una serie de aplazamientos onerosos.

A pesar de que los partidarios de la prolongación «sine die» del mandato parlamentario, cuentan con el apoyo de buena parte de los periódicos de izquierda, que hipócritamente sostienen la necesidad de sacar adelante media docena de leyes, alguna de las cuales, como por ejemplo la de presupuestos generales, precisa cinco meses para su ordenada tramitación reglamentaria, no estando todavía ultimados, conforme no lo están, los presupuestos parciales, el empuje del sentir contrario resulta de tal manera avasallador, que el cronista considera difícil pueda resistirlo victoriosamente el amasijo de codicias, desearo de esquivar la consulta electoral, de la cual los extremistas que por sorpresa asaltaron las posiciones directoras, saldrían descalabrados y sangrando.

En absoluto depende la solución que se dé a este problema, a raíz de la elección del presidente de la República, de la actitud que tome el partido radical; si éste se doblaba a las exigencias de sus colegas de republicanismo y continúa el Parlamento actuando sin limitación, entraremos en un período de sorpresas, cuya magnitud no puede ser medida por anticipado.»

Las declaraciones de Largo Caballero

De «Informaciones»:
«Las declaraciones del señor Largo Caballero han producido gran impresión. No se meditará demasiado acerca de ellas ni se podrá dejar de reconocer la gravedad y la importancia que tienen. No queremos comentarlas sino con la mayor mesura, porque el problema que plantean excede de la persona del líder socialista y tienen un alcance que hace necesaria la mayor frialdad y objetividad al apreciarlo. En primer término, se destaca la afirmación de que el partido socialista se opondrá a que el Poder moderador, el Presidente de la República, disuelva estas Cortes aunque esté la Constitución aprobada—fin para el que se convocaron—, y se opondrá en términos amenazadores. Resulta así que el

Presidente de la República, el Jefe de la nación, tendrá que obrar al dictado del partido socialista. La nación entera se encontrará sometida a la voluntad de ese partido, bajo la coacción de que, de no hacerlo, se hallará ante una guerra civil. No vale la pena entonces de organizar el Estado como un sistema de poderes que se equilibran dentro de las normas del derecho público, sino entregarlo al partido socialista para que éste lo arregle, lo gobierne y lo administre a su antojo. No es la primera vez que el señor Largo Caballero esgrime esa amenaza de la violencia para el caso de que las cosas no se desenvuelvan a gusto de sus correligionarios, y la insistencia demuestra que ese es criterio firme que se va a aplicar a nuestro país, y no expresión extremada de un apasionamiento momentáneo.

Pero entonces, si huelgan las facultades presidenciales, en cuanto no se acomoden a las exigencias socialistas, puesto que éstos no aceptarán sin recurrir a la violencia otras soluciones que las que previamente imponen, ¿qué clase de República y qué clase de democracia va a ser ésta? Lo único que encontramos plausible en esta actitud es su franqueza. Nadie podrá llamarse ya a engaño ante lo que se avecina. Y menos que nadie los puros republicanos, a quienes el señor Largo Caballero reserva en su República un porvenir tan poco halagüeño.»

¿Un gobierno socialista?

De «El Progreso»:
«Ante el delicado momento político de España, nosotros vamos a hacer algunas declaraciones que juzgamos necesarias para orientación de nuestros amigos y como prueba de lealtad con la opinión pública.

Para el Partido Radical, la República está ante todo y sobre todo. Desde el 14 de abril ningún otro Partido ha hecho tantos sacrificios como nosotros, en bien del Régimen. Es la gloria mayor de nuestra vida política.

Atendiendo a esta razón suprema, nosotros acataremos la solución que el Presidente de la República, elegido por las Cortes Constituyentes, adopte para resolver la crisis ministerial. Lerroux lo ha dicho de un modo rotundo, añadiendo que si el Partido Radical se viese obligado a hacer alguna observación sería para pedir que los partidos representados en el Parlamento, puestos de acuer-

do, determinasen cuáles son las leyes complementarias indispensables para que, con la Constitución, España tenga un firme cuerpo legal, y qué tiempo habrá de emplearse en discutirlos y aprobarlos.

¿Y después? Se impone la convocatoria de nuevas elecciones para elegir unas Cortes nuevas. No se puede prolongar indefinidamente la misión de un Parlamento que está obligado a rendir al país cuentas de su misión concreta, fijando con exactitud el alcance y dimensiones del interregno parlamentario. Además, la convocatoria de nuevas elecciones significaría acudir al referéndum, y el referéndum ha sido establecido en la nueva Constitución.

Largo Caballero combate, en términos desproporcionados, la disolución de las Cortes Constituyentes, cuya vida quiere prolongar más allá de la aprobación del Código fundamental y leyes complementarias.

Teme, sin duda, que la consulta al país contrarie sus deseos e intenciones.

Nosotros, en cambio, aguardamos con absoluta confianza el porvenir.

El Partido Radical es un instrumento de gobierno, solvente, autorizado, capaz.

La futura solución ministerial que debe ser un Gobierno de concentración republicana, tendrá por base el Partido Radical, al que España otorgará su confianza y entregará el Poder.

Los socialistas—nosotros somos los primeros en reconocer su ayuda constante y útil a la República—no son los gobernantes de hoy.

Pero el deber les señala otra obligación imperiosa en bien de España y del Régimen: la de colaborar, desde la oposición, en la obra gubernamental de los republicanos.»

Ante el porvenir político

De «El Noroeste» de Gijón:
«La actualidad política gira entorno a dos hombres: Ortega y Gasset y Lerroux. ¿Qué va a decir al país Ortega y Gasset en ese acto político que anuncia para hacer que se decida a intervenir en la vida pública la porción de opinión colocada ante los acontecimientos como simple espectador? Para Ortega y Gasset vuelva España a vivir un momento histórico decisivo. La República no se desenvuelve, según nuestro insigne filósofo, en una dirección cuyo tono colme sus afanes. ¿Y quiénes dan ese tono a la República? Ortega y

Gasset no lo dice; claro está que no necesita decirlo, porque si las minorías parlamentarias socialistas y radicales socialistas vienen haciendo la cosecha constitucional, bien se alcanza a todos a donde van dirigidos los tiros. Aquí de Lerroux. El viejo caudillo republicano, más diestro políticamente que cuantos se dedican a cerrar el camino, se había anticipado ya su experiencia de los hombres y de las cosas a montar las baterías para el decisivo momento histórico.

Tras de Ortega y Gasset hay una interrogación dubitativa. Tras de Lerroux, además de la mayor fuerza política republicana existente, va la esperanza de las clases neutras que anhelan ver la República afianzada con la normalidad material en la paz moral. El uno y el otro—el filósofo y el político asisten a las postremas de estas Constituyentes como si el hielo del desaliento les entumeciese el espíritu. Ortega y Gasset debió ser, parejamente a Alcalá Zamora, a Maura, a Marañón, a Sánchez Román, a Fernando de los Ríos, a Unamuno, como el mentor—tal vez quisiera serlo—de la obra constitucional, y al igual que éstos se advirtió desplazado por una corriente impetuosa que se enseñoreaba del Parlamento en remolino. Lerroux, que no ha pronunciado aún su primer discurso en las Constituyentes, pasará a la historia en este respecto, como Sieyes, el convencional, que no despejaba los labios.

Evidentemente que el Destino juega con los hombres caprichosamente, como si quisiese demostrarnos que cuando más nos obstinemos en la perseverancia de nuestros juicios, más nos contradecirá la novedad de cada día. Porque, ¿quién hubiese podido convencer a Ortega y Gasset hace aún tres semanas que él había de ser el obligado a dirigirse a la nación y pedirle que se ponga en pie en el momento histórico decisivo de entrar en vigencia su nueva Constitución? ¿Y quién había de pronosticar los días siguientes a la reunión de estas Constituyentes que un hombre ausente de la labor constitucionalista, como Lerroux, había de concentrar el deseo de una gran mayoría de opinión española de que sea él quien dé a la Constitución una interpretación formal desde el Poder? Los socialistas y radicales socialistas se asocian en la resistencia contra la avalancha lerrouxista. No hay sino darse cuenta de cómo esos grupos políticos reciben, como si re-

cibiesen el anuncio de muerte, la noticia de una probable disolución de las Constituyentes para comprender el nerviosismo que se apodera de ellos. Es como una lucha desesperada, no contra Lerroux, sino contra el lerrouxismo que se extiende por todos los ámbitos del país como la mancha de aceite.»

Ayuntamiento de Palma

Se pone en conocimiento del público que en el Negociado de Gobierno y Policía, se admitirán ofertas para la confección de 78 capotes para los Guardias Urbanos de este Municipio.

El modelo se halla de manifiesto en la Conserjería de la Casa Consistorial.

Al formularse las proposiciones deberá acompañarse tela del color idéntico o parecida al del modelo, precio del capote y tiempo que se empleará en la confección.

Las ofertas deberán presentarse en el antedicho negociado durante las horas de oficina hasta el día diez inclusive del próximo mes de Diciembre.

El importe del presente anuncio en los periódicos, correrá a cargo del adjudicatario.

Palma 25 Noviembre 1931.—El Alcalde, Francisco Villalonga Fábregues.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

El día 2 de Diciembre próximo a las once horas, tendrá lugar en las Oficinas de esta Compañía, con arreglo a lo estipulado en la escritura de emisión, el sorteo de las Obligaciones al 3% emitidas en 18 de Junio de 1906, que han de ser amortizadas, a cuyo acto pueden asistir los tenedores que lo tengan por conveniente.

Palma 16 de Noviembre de 1931.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, R. Blanes Tolosa.

PLATOS
de piedra grandes
a 7'50 la docena
La Feria de París
(Fente Diputación)

Juan Caldentey
Médico-director del Bañerario de San Juan de Campos.
Reumatismo en todas sus formas.
Urología (Vias urinarias)
Consulta: C. del Agus, 13.

PAGINA FEMENINA

CRONICA DE LA MODA

Las tobilleras

Pocas diferencias estable la moda actual entre gente mayor y jovencitas de 14 y 15 años, pues se usan los mismos géneros, iguales recortes y parecidos sistemas de adorno y también siluetas parecidísimas, tanto que algunas no se desdibujan por las personas mayores.

Los trajes de crepé marocain de distintos colores en tono oscuro, con abrigo de lana gruesa del mismo colorido adornados de pelerina de pata de caracol gris perla y maguito pequeño de la misma piel, y completada la indumentaria con una boina de caracul hemos leído como modelo para tobillera debe que ser lindísimo, tanto que no lo despreciaría ninguna joven elegante.

Para trajes de noche ya varia el panorama, y la silueta resulta muy diferente buscándose en las jovencitas tipos más animados, imponiéndose grandes cuellos estilo María Antonieta, y pelerinas cortas que forman escotes graciosos. Las telas para ello más en boga, son las georgettes llegando en algunos casos a la gasa y al organdi, pues se procura buscar lo ligero y aereo que cuadre con el aire juvenil de las muchachas.

También puesto que se va a llegar pronto a la época de usar los abrigos, diré que para estos se impone, que sean largos, hasta el suelo en los de noche aumentando, naturalmente su precio de coste. Se usan en terciopelo gasa forradas de piel, o de armiño con forro de raso blanco. El color tabaco se impone de cada día más y el adorno de *soutache* igualmente con el resurgimiento de arabescos de felpilla siguiendo el paño los bordes de la piel y con ellos los cinturones formados por grandes placas de azebache. Y... nada más por hoy.

F. A.

A la mujer soñada

Grácil, sencilla, soberana, bella, cual fundida con pétalos de rosa, con destellos purísimos de estrella, y con gestos románticos de diosa.

Sin altivez ni rara embargadura con mirada de fuego que arrebola de candida sonrisa fresca y pura es la noble y heroica española.

Noble de corazón y sentimientos, heroica en mil hechos demostrado, y si fuerte lo es en sufrimientos, es por su caridad todo un dechado.

Orgullo de mi tierra y aureola que nimbaba la corona más guerrera, España tiene en toda la española una mujer que enseña a la extranjera.

Como esposa, modelo de ternura; como madre, conviértese en esclava; es hija siempre fiel, amante y pura; esa es la española noble y brava.

Espejo puro de mi hidalga tierra que sabes trabajar y ser sencilla, como todo lo bueno en ti se encierra, distes al mundo la mejor semilla.

Al globo entero fecundó tu seno, y tanta gloria pregonó tu hazaña, que distes vida a todo lo más bueno contigo sola se salvará España.

Por eso en mi canción quiero que veas una oración a tanta hermosa hazaña, y decerte a la vez: Bendita seas, mientras que vivas tú, vivirá España.

JOSE SERRATO GOMEZ

TEMAS FEMENINOS

Lecturas para la mujer

Bagatelas trascendentales

Con algún retraso ha llegado a mis manos la carta de «Azucenas y Camelias» por haber sido enviada a mi antigua dirección. En el periódico le informarán sobre mi nueva residencia. Desconozco el libro que me cita; pero juzgándolo por el anuncio considero que no debe ser lectura muy a propósito para una jovencita, como presumo es quien se oculta tras este seudónimo.

Para seducir a quien nos gusta, hemos de poner en juego nuestro encanto personal, pero nunca las enseñanzas que nos procuran los demás, porque resultarían comple-

tamente ineficaces. Si pretende ejercer influencia en el ánimo de determinada persona, muéstrase tal cual es. Si con naturalidad no logra despertar su simpatía, abandone la partida; intentarlo de otro modo sería contraproducente.

Los cuellos de abrigo se llevan muy exagerados. Algunos descienden hasta formar una a modo de esclavina. Los estrechitos tuvieron poco éxito, y ya apenas si se ven en tejidos muy ligeros e impropios de este tiempo. Se entallan los abrigos y se les prolonga hasta el bajo del vestido, que han de cubrir por completo.

En cualquier establecimiento de plantas le proporcionarán lo que desea. Para el regalo me gusta la espartiguera, que tiene la ventaja de no necesitar mucho cuidado.

Aplicase «Flor de Madrid» cuanto digo más arriba sobre los cuellos de los abrigos. Las esclavinas tienen éxito. Algunas van prendidas con broches de modo que puedan separarse y ponerse directamente sobre el vestido. No la han engañado: el verde oscuro hace furor; pero también está en auge el rojo laca y el marrón. Ente último va siempre adornado de colores vistosos, como el encarnado persa, el verde jade o el celeste, contraste que ha extrañado un poco al principio, pero que ha gustado mucho después.

El modelo de traje de noche para «novia feliz» es de otomán celeste. Los volantitos ofrecen la originalidad de ser al hilo y desticados, así como el lazo que sujeta el cierre en la cintura por la parte de atrás.

«Desolada»: No se desespere. La tuberculosis fibrosa es hoy perfectamente curable. El régimen de reposo y alimentación y el proceso de calcificación han de ser ordenados por el facultativo que diagnosticó la enfermedad o por un especialista de la total confianza del enfermo. La vida del sanatorio no es muy agradable al principio, pero tampoco horrible, como usted dice. En cuanto ceda la fiebre y sólo tenga las débilas de reacción, hará allí vida normal, y ésta es la de un hotel cualquiera, salvo en horas de reposo.

Anímelo y convénzalo de que dentro de cuatro o cinco meses estará completamente restablecido. El contagio es algo muy aleatorio; pero de todos modos le conviene separarse de él durante esa temporada.

Para corregir ese defecto, «Panchina», procure no agacharse ni hacer flexiones de cintura inclinado el cuerpo hacia adelante. Hay que tonificar, por el contrario, los músculos del abdomen. Es grave error usar esa receta de coger uno por uno del suelo los garbanzos de un paquete de medio kilo. Con ello la cintura curvará aun más, y se hará más prominente lo que usted quiere que deje de serlo.

Una observación, sin embargo: Se anuncia la moda de unos cojincillos para que se pierda la bella naturalidad de la línea del dorso. ¡Yo protesto de ello en nombre de la estética!

REMÉE DE HERNANDEZ
De «Informaciones»

CONSEJOS

El arte de ser correcto

Cuando se llega a una localidad desconocida, está admitido visitar a las personas con quienes se desea entrar en relación.

Para volver a las casas donde se hubiera sido recibido cordialmente, como en la casa de las personas que se hubiesen mostrado simplemente cumplidas, se esperará que esta visita haya sido devuelta.

Sin embargo, las personas que hayamos visitado no están obligadas, desde luego, a tener relación con nosotros. Pueden dirigirnos una sencilla carta en pago de nuestra visita.

En ese caso no se debe manifestar ningún resentimiento; pero no se volverá a la casa con ningún pretexto.

Puede suceder también que se devuelva una primera visita y no una segunda.

Se observará casi el mismo procedimiento que en el envío de la carta, y no deberemos presentarnos por tercera vez.

En estas visitas, el recién llegado explica, por decirlo así, la especie de tentativa que hace para establecer

relación con las personas de la localidad.

En el curso de la conversación se trata de dar informes respecto de uno, que puedan inspirar confianza.

Las personas de tacto y de buen gusto no cometen el error de enseñar minuciosamente a su huésped lo que llaman las riquezas y encantos de sus casas.

El huésped, en este caso, no tendría más remedio que admirarse y extasiarse ante algunas cosas que quizá le son indiferentes, lo que no dejaría de ser fastidioso para él, por más entretenido que sea para el dueño.

Mejor es dejarle descubrir por sí las bellezas de las casas donde se hospede.

Si en la casa se recibe a varias personas a la vez, uno se ocupará igualmente de todas ellas, sin preferencia alguna para tal o cual. Clares, sin embargo, que si entre los huéspedes hay algunos muy jóvenes todavía, no se tendrá para ellos las mismas atenciones que para las personas de edad.

Es faltar a la delicadeza el quedarse más del tiempo que uno había fijado.

Si los de la casa le ruegan prolongar su permanencia, aunque insistan, debe uno retirarse agradeciendo esta nueva distinción de que le hacen objeto.

Recordemos siempre que en la casa donde estemos hospedados debemos usar siempre de menos libertad que en nuestro propio hogar, por grande que sea la amistad que nos una a las personas que nos rodeen. Esto no quiere decir que hayamos de mostrarnos esquivos a la cordialidad y confianza que se nos dispensa, pues de esta manera corresponderíamos indignamente a la amistad y la generosa efusión de la hospitalidad; sino que debemos establecer siempre una diferencia, por pequeña que sea, entre la libertad que nos brinda el propio hogar y la casa en que vivimos accidentalmente donde los principios ya establecidos de la etiqueta no nos conceden igual grado de confianza que entre nuestra familia.

Soneto

A. C. V. M.

Como surge la perla blanquecina del engarce sutil que la aprisiona, se escapa hacia el Cielo tu divina ebúrnea cabecita de Madona...

Ojos... Cuya inmensidad oscura fascina cual vorágine traidora... y atesora este hechizo, la frescura de tu boca sangrienta y seductora...

Ojos y labios! que yo adoro tentos propicios sed a mi plegaria inquietas, un átomo ceded de vuestro encanto...

¡Una miradita... Un besillo!

Ya joh asceta! olvida para siempre tu quebranto... para soñar de nuevo... ¡y ser poeta!

B. CANELLAS COLL

Pensamientos

La vanidad es a veces imprescindible. Sin ella no podríamos saborear nuestros triunfos.

—La venganza, es el acto más noble en un ser. En ella demuestra la poca delicadeza del alma, y el reducido amor hacia el prójimo; es solamente una ráfaga de ira que todo lo arremolina a su paso.

—El amor es nuestra locura, nuestro ensueño y nuestra desesperación. Es el único aliento que embalsama y envenena nuestra vida.

—La mujer es la sombra vaporosa de una ilusión o un ensueño. Por ella—encarnación del amor—vivimos y sabemos sacrificarlo todo.

—No es lo mismo conquistar que obtener.

—El odio, cuando substituye al amor, es mucho más terrible que cuando se ampara a la sombra de la envidia o la traición.

—El que vive sin profundizar el verdadero y oculto sentido de las cosas, no será nunca un gran sabio, pero vivirá feliz.

—La vida es algo más de lo que parece, y no es tanto como nos figuramos.

—La mirada del traidor es como

la mano del asesino, que acaricia, pero mata.

—La fragilidad de un cariño, depende de la fortaleza de otro, que debe alimentarlo.

—«La vida enseña a fingir...», dicen algunos; pero yo digo: los humanos nos enseñamos mutuamente el engaño, porque cuando vemos sinceridad, para no corresponder, generalmente fuimos.

Gastronómicas

Langosta en ensalada

Cocida la langosta, córtese su carne en forma de dados y colóquese en una ensaladera con pepinillos, anchoas y huevos duros, cortados en pedacitos.

Se sazona y se traba con una salsa mayonesa.

Se coloca en una fuente sobre cogollos de lechuga bien sazoados.

Se sirve cubierta con alcaperas.

Merluza guisada

Escamada y limpia, cortarla en ruedas.

Echar éstas en una cacerola, rehogarlas con aceite y uno o dos dientes de ajo, incorporando luego una salsa compuesta de perejil y pan fritos, dos o tres yemas de huevo bien batidas y 100 gramos de avellanas machacadas.

Mojar la mezcla con un poco de agua fría y dejar que hierva, por espacio de diez a doce minutos.

Servirlo con rajas de limón.

LA CARTUJA

PRECIOS BARATOS
MIRE LOS ESCAPARATES

EL DIA publica diariamente 8 páginas

Ensoñación

Fué un sueño divino, sueño de amores
Un sueño de pasión y de ventura,
Estabas, vida mía, rodeada de flores
Y yo al lado admirando tu hermosura
Feliz, muy feliz yo a tu lado
Me amabas, yo te amaba enamorado.

Cantaba el ciego pájaro, bien mío,
La brisa era el aliento de tu boca
Besé tus labios en mi desvarío
Vivi el ensueño que el amor provoca
Que tu me amases, y me llamé dichoso
En ese ensueño sin igual y vaporoso

Mi alma invade la alegría
De verte a mi lado y satisfecha
¡Mas ay! que fué tan solo fantasía
Que truncóse en mil pedacitos hecha.
Fué un sueño que perdura en mi memoria.
¡Un sueño... triste imagen ilusoria!

Ya acallóse el arrullo de la brisa
El ave ya no canta cual mi sueño
Con él desvaneciéste tu sonrisa
La ilusión de que un día fui tu dueño
Agostóse en él mi ardiente fantasía
Solo el pesar embarga el alma mía.

Ahora la ilusión desvaneciéda
De aquel dichoso sueño de amor
Volví a la realidad, viví la vida,
¡Vivir soñando fuera mejor!
Así otra vez volveré al sueño
Seré dichoso y seré tu dueño.

MANOLO GRIMA ALTOLONGO

Damián Deyá Rullán

Cirugía General

Ex-ayudante durante dos años y medio del Cirujano Jefe del Hospital S. Juan y Mariscal Joffre, agregado al servicio del Profesor J. L. Faure de París

Calle Archiduque Luis Salvador, 101
Horas de consulta de 11/2 a 2

Clinica Teléfono n.º 1.264

Hombres Prácticos



No es la mujer la sola entusiasta del Jabón Heno de Pravia, por la gracia de su perfume inconfundible y el encanto de su espuma, que afina y suaviza el cutis. También los hombres prácticos aprecian lo que vale este jabón puro, compacto, de gran duración, elaborado con aceites muy finos y con tal perfección que no hay cuidado de que corte o estropee las manos por muchas veces que se laven al día.

Jabón Heno de Pravia

PERFUMERÍA GAL.

MADRID. - BUENOS AIRES

RIALTO

Todos los días a las 3 y media

Aparato Western Electric

Dolores del Rio y Charles Farrell en LA DANZA ROJA

Superproducción Fox, que fué mutilada sin piedad por la censura del ministro Martínez Anido hoy se proyectará en su versión original

Noticiero Fox

Alfombra mágica

Esfujos

Lunes próximo: Carmen Larrabeiti en su mejor película ¿Conoces a tu mujer? enteramente hablada en español

EL MEJOR PURGANTE - LAXANTE

AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABANA

PURGANTES DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS

SOLO ES LEGITIMA EL AGUA VENDIDA EN SUS BOTELLAS PRECINTADAS



BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Casa Central en Madrid: Paseo de Recoletos, 12
Delegación de Propaganda en Palma: Plaza de Cort, 26

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AMORTIZABLES de 5 a 50 años...

CEDULAS HIPOTECARIAS privilegiadas al 5, 5'50 y 6 %...

Servicio gratuito de información y apoderamiento en Madrid...

Delegado para Baleares: JUAN MULET ROIG

Préstamos realizados en toda España: 1.950.000.000
Cédulas Hipotecarias en circulación: 1.210.000.000

RECAUCHUTAJE de NEUMATICOS y Reparación de Cámaras
CASA CODINA
Unión, 8 Palma

SANGRE IMPURA
Enfermedades y molestias
El Enolaturado del Dr. Padró
FRASCO 6'50 PTAS.

Neumáticos "INDIA"
Los mejores y de más rendimiento
PEDRO BARBARIN
Borne esq. Gran Vía

ITALIA - AMERICA
NAVEGACIONE GENERALE ITALIANA
LINEA SUD-AMERICA-EXPRES

"Duilio" 6 Enero 1932
27.000 Ton. - 12 1/2 días en Travesía - 4 Hélices

LINEA CENTRO AMERICA SUD PACIFICO
Barcelona para Cádiz, Venezuela, Colombia, Panamá, Costa...

"Orazio" 12 Diciembre 1931
15.000 Ton. 2 motores 2 Hélices

Informes: ITALIA AMERICA
Agencia Oficial BENITO NOGUERA
BOLSERIA, 18. Ent.º

Obras nuevas

Palacio Valdés: El Gobierno de las Mujeres.
Radl: Historia de las Teorías Biológicas.
Homero: La Iliada. Edición Económica 2'50.



El Tratamiento de Elizabeth Arden se basa en tres cosas fundamentales: Limpieza con Crema Limpiadora Veneciana.

Las Preparaciones Venecianas de Elizabeth Arden para el Tocador están de venta en el establecimiento de:

LA EXCELSIOR PERFUMERIA DE MANUEL CARRASCOSA
PLAZA DE CORT, 25 PALMA DE MALLORCA

Vendo Camión

Fiat, modelo 505, una tonelada, buen estado, neumáticos casi nuevos. Precio razonable.

LA HOJA DE AFEITAR



Es la del hombre elegante. La cumbre de la perfección.
Ventajas: PRIMERA: A precio igual, calidad superior. SEGUNDA: A calidad igual, precio inferior.

Interesante

Tarjetas visita desde una peseta el cien.
500 cartes y 500 sobres impresos por 16 ptas.

PERTUSSINA

Quarante i dos anys d'exit, sempre creixent, es el xerop PERTUSSINA, reputat, com un dels mellors del mon, per a curar tota classe de tussines

English Boarding House

very comfortable, good table, sunny lovely large garden, shady nooks and walks, sun bathing roof, nice and quiet, garage, inclusive ten pesetas no extras calles Masanella, 3. Zaragoza, 28. (Tram. «Son Roca») Son Serra.

Compraría de ocasión

Máquina de escribir casi nueva. Ofertas por escrito a M. F.

Oficiala costurera

falta una para trabajo fino. Calle Merced, 48 2.º

Solo a las señoras

Les interessa, visitar nuestra exposición y venta de riquísimas pijamas y ropa interior. Calle Merced, 48, 1.º

Se alquilan

Habitaciones con o sin pensión tratamiento familiar y económico. Pensión Planas, Obispo, 5, Palma.

Pasajeros para América

Si quereis garantizado vuestro viaje infórmense gratuitamente en la

Compañía Española de Turismo

Conquistador, 18 - Teléfono, 65 (frente al Circulo Mallorquin) Palma de Mallorca

Atención

Los calados, bordados y plisados de antes, Plaza Santa Eulalia están al lado mismo de la Mercería La Almudaina, Jaime II, 54, tienda. No equivocarse.

Camiones

DIAMOND

Repuestos FORD y FORDSON

GARAGE MAZCON

Juan Jaume Massanet
Sindicato 205
Teléfono 1831

BARCELONA HOTEL RITZ

250 HABITACIONES CON BAÑO PARTICULAR
Habitación con baño, desde 15 pesetas
Pensión completa, desde 35 pesetas
Dirección telegráfica RITZOTEL

En Son Sardina se alquila una casa con una porción de terreno y almendros, por 20 ptas. Informes: Juliá, 8.

Señor Herniado
Con nuestros aparatos le contendremos y reduciremos en absoluto sus hernias.
Visítenos CASA CODINA - Unión, 8 Palma (Junto al Paseo del Borne)

COMPANIA TRASMEDITERRANEA
Barcelona Vía Layetana, 2
Madrid Pza. de las Cortes, 6
Servicios Regulares de vapores Comerciales y Correos entre la Península-Baleares-Norte de Africa-Canariac-Guinea Española

RECAUCHUTADOS MECHALIN
Lo más fuertes y duraderos
Calle Olmos, 96, interior, Palma
GRANDES TALLERES MECHALIN

VUESTROS NENES.....
NO TENDRAN FRIO CON
Illustration of a family in winter clothing

TRAJES DE PUNTO
LA PASTORA
DE VENTA EN LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS DE GENEROS DE PUNTO

ALGODONES Y GASAS
CASA CODINA
UNION, 8 - PALMA
Precios especiales para Farmacias y Droguerías

De ocasión compraría Piano
Auto Citroen Sedán 10 H. P. moderno. G. Sans - Cordelería, 44.
Se vendería barato o se alquilaría. Razón: Garage y Pensión Central, Ballester, 32, Palma.

NOTICIAS DE CATALUÑA

EL "AFFAIRE," BLOCH

UNA QUERRELLA CONTRA LA "PUBLICITAT,"

ACUSACIONES DEL SR. CAMPALANS CONTRA EL SR. REGASAL

EL "PARTIT CATALÀ DE CENTRE," ESCLARECE RESPONSABILIDADES

El trágico suceso del "Bar Bruselas,"

¿Es él?

Barcelona 25 a las 24.—La policía ha detenido en la calle de Pelayo a un individuo de quien se sospecha robó 20.000 pesetas a una señora que acababa de cobrarlas en un Banco, haciéndose pasar por empleado del mismo.

El detenido niega.

Se efectuará una diligencia para el reconocimiento.

Conferencia de Estelrich

Barcelona 25 a las 24.—En la Sala Mozart dió Juan Estelrich una conferencia sobre los regionalistas y la nueva Constitución.

Trabajaremos por Cataluña—dijo—; pero no podemos admitir la responsabilidad por lo que se nos suceda con el Estatuto.

Combate los artículos 11 y 12 que impiden que Mallorca y Valencia puedan formar parte del poder catalán.

El Fomento del Trabajo Nacional

Barcelona 25 a las 24.—El Fomento del Trabajo Nacional ha enviado un informe a la Comisión parlamentaria sobre el proyecto de control obrero diciendo que no armoniza las relaciones entre el capital y el trabajo, ni mejora los procedimientos técnicos ni la eficiencia productiva.

El tesoro escondido...

Barcelona 25 a las 24.—En unas obras de excavación, cerca del Hospital de San Pablo, se han descubierto esta tarde otros cuatro sarcófagos.

Los descubiertos hasta ahora son 24.

Por cierto que han tenido que montarse guardia por mozos de escuadra, pues chicos y grandes, llevados de la fantasía popular, iban a hacer excavaciones particulares creyendo descubrir fabulosos tesoros que suponían enterrados en la descubierta necrópolis medieval.

El sangriento suceso de la calle de Urgel

Barcelona 25 a las 24.—En relación con el suceso sangriento del «Bar Bruselas», en la calle de Urgel, la policía ha practicado la detención de otros dos individuos por si pudieran estar complicados en dicho suceso.

¿Donde se había metido?

Barcelona 25 a las 24.—Ha desaparecido de esta ciudad un comerciante acusado de estafa por valor de dos millones, haciendo pedidos de géneros que vendía a bajo precio.

Ya fué detenido una vez siendo dejado en libertad.

Robo frustrado

Barcelona 25 a las 24.—Al ano-

che de ayer, Eliseo Peláez y Salvador Esquerri penetraron para robar en el domicilio de dos ancianas hermanas, en la calle de Séneca, núm. 68, a quienes suponían en posesión de algunos miles de duros.

Con un pretexto llamaron, introduciéndose en un pozo y entonces trataron de amordazar a una de las mujeres y golpearon a la otra con la culata de una pistola.

Uno logró escabullirse al darse cuenta los vecinos que había algo anormal en el pozo y otro fué detenido; pero el primero se presentó espontáneamente a la policía, declarando que había herido a una señora y creyendo haberla matado.

Las lesiones son leves.

El asunto Bloch

Sigue dando juego

Barcelona 25 a las 24.—Las derivaciones del asunto Bloch siguen dando juego.

Los diputados Giralt y Company se han querrellado contra «La Publicitat» y el consejero Campalans ha publicado una carta acusando al señor Regasal, cuñado del secretario de Economía, Barbey, de haber mantenido relaciones comerciales con Bloch.

Por último «Partit Català de Centre» trata de esclarecer las responsabilidades de algunos parlamentarios.

las naciones y el propósito del pueblo americano y del pueblo italiano, de avanzar cada vez más en el camino de la civilización y de la cooperación internacional.

Por la noche, el ministro Grandi participó en la gran recepción dada en su honor por la asociación «Italy-America Society».

Nueva York 25.—Los periódicos americanos reproducen un artículo de Mussolini, en el que éste expone los motivos que le decidieron a enviar a los Estados Unidos al ministro Grandi para la solución de los grandes asuntos internacionales referentes al Desarme, a la crisis económica mundial y a una paz duradera.

Grecia

Aumento de derechos de aduanas

Atenas 25.—Siguiendo el ejemplo de numerosas naciones que durante los días recientes aumentaron los derechos de aduanas, Grecia decidió elevar también los suyos.

Los derechos sobre mercancías procedentes de las naciones en las que Grecia no disfruta de la cláusula de nación más favorecida serán aumentados diez veces.

Portugal

Huracán en las islas Azores

Lisboa 25.—Un huracán devastó las islas Azores.

Muchos edificios se derrumbaron a consecuencia de las lluvias y de las inundaciones causadas por las mismas.

No se sabe el número de muertos pero se ha recuperado ya cuatro cadáveres.

Yugoeslavia

Derechos de importación y exportación

Belgrado 25.—Se publicó una ley autorizando al ministro de finanzas a aumentar, disminuir o suprimir los derechos de exportación e importación de varias mercancías, en caso de necesidad nacional.

Canadá

El Gobierno, derrotado

Canberra 25.—La moción de desconfianza contra el gobierno, por haber rehusado nombrar a un comité especial para investigar las alegaciones hechas contra el tesorero Theodore, fué aprobada por 37 votos contra 32.

Es probable que las elecciones tengan lugar en enero próximo.

Francia

El discurso de Laval

Comentarios

Paris 25.—Los centros políticos se están preguntando por qué motivos el importante discurso que el presidente del Consejo de ministros, Laval, debía pronunciar anoche en la Cámara de diputados, sobre negocios extranjeros, ha sido aplazado en el último momento hasta el jueves próximo.

Se cree que el retraso se debe al deseo de Laval de formarse una opinión más exacta de los resultados obtenidos por el Consejo de la Liga de Naciones.

Se rumorea en los centros diplomáticos y políticos que se aplazará la Conferencia del Desarme.

En el «Quai d'Orsay» declaran que no se sabe qué gobierno alguno haya propuesto semejante aplazamiento; en los pasillos de la Cámara de diputados, se dice que la Conferencia no se celebrará hasta después de la sesión de mayo del Consejo de la Liga.

Se hace resaltar que ello daría tiempo a que se despeje la situación política entre Francia y Alemania, en razón de los resultados de las elecciones generales francesas, y de las para la Dieta prusiana.

Los amigos del Desarme, y los partidarios de la aproximación franco-alemana se oponen enérgicamente a todo retraso en la convocación de la Conferencia.

Al pronunciar su discurso fúnebre sobre Loucheur, anoche en la Cámara de diputados, el presidente de dicha asamblea recordó sus relaciones con Alemania.

La Cámara de Diputados

Paris 25.—Después de las interpe-laciones sobre política exterior en la Cámara de diputados, Rollin, ministro de Comercio, precisó el sentido de las negociaciones comerciales con Rusia y terminó diciendo que

desea el restablecimiento de un equilibrio real de cambios comerciales, en el interés de la producción y de la mano de obra francesa.

La Cámara de diputados empezó el estudio del proyecto de equipo nacional.

Las Comisiones de Finanzas y de Trabajos públicos escucharán esta tarde a Laval referente a la situación de los ferrocarriles y al aumento de las tarifas de los mismos.

Proyecto de ley electoral

Paris 25.—El Gobierno ha depositado un proyecto de ley manteniendo el número de 612 distritos electorales para la legislatura 1932-1936.

Una disposición sobre los trigos

Paris 25.—El Diario Oficial publicó un decreto para la aplicación de la ley de 1º de diciembre de 1929, elevando de 90 a 97 por ciento la proporción de trigos indígenas en las harinas para pan.

La detención del banquero Froment-Gureysse

Paris 25.—Causó enorme impresión la detención del banquero Froment-Gureysse, exdirector del Banco Colonial, cuyo déficit alcanza cerca de noventa millones de francos.

Tito Schipa, Caballero de la Legión de Honor

Paris 25.—El tenor italiano Tito Schipa ha sido nombrado caballero de la Legión de Honor por sus méritos para con la música francesa y su concurso desinteresado en obras benéficas

Rusia

La semana de cinco días

Moscou 25.—La semana de cinco días de trabajo ininterrumpido en las fábricas ha sido abandonada por decisión del Consejo de los comisarios del pueblo.

Una de las reformas establecidas al poner en aplicación el plan de cinco años fué la organización de los trabajadores rusos en equipos que se relevaban unos a otros continuamente cada obrero teniendo el quinto día para descansar.

En adelante eso quedará suprimido y los trabajadores descansarán el 6.º, 12.º, 18.º, 24.º y 30.º días de cada mes.

La experiencia ha demostrado que aunque la semana de cinco días tuviera ventajas bajo la presión enorme del trabajo en el plan de cinco años, en tiempos normales las ventajas son pocas desde el punto de vista de la producción y quedan casi anuladas por los inconvenientes sociales de amigos y parientes que nunca podían disfrutar un día de libertad en común.

La modificación entrará en fuerza el día 1 de diciembre próximo y la abolición de las tarjetas de alimentación y otras restricciones en productos alimenticios quedará efectuada el día 1 de enero próximo.

Italia

La inauguración del año académico en Nápoles

Napoles 25.—En el aula magna de la Universidad se celebró la ceremonia de inauguración del año académico, en presencia del príncipe de Piemonte y numerosas autoridades.

ESPAÑA

Detenidos por haber declarado una huelga ilegal

Málaga 25.—Ha sido detenida la directiva de la Agrupación Socialista del pueblo de Villanueva de Tapia por declarar una huelga ilegal.

La huelga de los Altos Hornos de Bilbao

Bilbao 25.—La huelga de los Altos Hornos sigue en el mismo estado.

Nadie entró al trabajo.

La huelga del puerto de Sevilla ha quedado resuelta

Sevilla 25.—Solucionóse la huelga de obreros del puerto.

Aprobóse la fórmula propuesta por la Federación de Transportes.

Mañana firmarán el convenio representaciones de patronos y obreros.

SUCESOS

¡Miseria!

Madrid 25 a las 22.—Una pareja de guardias encontró durmiendo en el quicio del cine La Latina a una mujer joven.

Como ahora no se permite dormir en la vía pública los guardias se

dispusieron a llevarla al refugio municipal; pero una niña manifestó que aquella mujer era la madre del niño abandonado que viene ocupándose la prensa a la comisaría.

La mujer lo confesó y fué llevada a la comisaría.

Llámaselo Loreto Miguel Revueltas de 21 años.

Dijo que el padre del niño se llama Felipe Crespo y lo tiene reconocido.

Abandonóse hace días y ella se solvió abandonar al niño pensando que lo recogería una persona caritativa evitando fuera desgraciado como ella.

Púsose a disposición del Juzgado de guardia.

Elementos de la F. A. I. preparaban un atentado en Valencia

Valencia 25.—El gobernador tenía confidencias de que se preparaba un atentado en la Central Telefónica

El comisario don Julián Sesena descubrió en el edificio de los Sindicatos Unicos, calle de Pié de la Cruz, 19, un tubo largo preparado para convertirlo en bomba de gran potencia, escondido en un cajón de una cómoda.

Conócense los nombres de los cargados de colocarla.

El plan lo preparaban elementos de la Federación Anarquista Valenciana.

Trágica persecución de un «topista»

Valencia 25.—Una pareja de seguridad trasladaba al «topista» Manuel Palacio desde la Comisaría de Juzgado.

Al llegar frente a la Audiencia «topista» se fugó y los guardias lo pararon, hiriendo al mendigo Manuel Martín, de 50 años, que falló al ingresar en la Casa de Socorro.

El «topista» fué nuevamente detenido.

Herido por imprudencia

Zaragoza 25.—En el cuartel de Guardia civil cuando limpiaba fusil el guardia Murillo Zubia, se disparó el arma, hiriéndole gravemente.

Titulos robados

Málaga 25.—Ha sido detenido María Martín al presentarse a cobrar cupones por valor de nueve mil pesetas de títulos de la Deuda robados en la noche del incendio de los conventos del palacio del obispo.

Su hijo Antonio Rueda participó en los saqueos.

Accidente de aviación

Madrid 25 a las 22.—En el aeródromo de Getafe esta mañana aparató «Breguet 176», tripulado por el sargento Benito Franco García, mecánico, y el soldado Faustino Campa, perdió velocidad, cayendo destrozándose.

El sargento sufrió contusiones en la cabeza y el mecánico resultó ileso.

Suicidio de un acaudalado por disgustos familiares

Toledo 25.—En Laguardia ha sido recido muerto en el lecho el acaudalado Enrique Labrador Ortega.

Suicidóse por disgustos familiares.

Espectáculos

Principal

Desde las 6 función de cine: «Cabeza de luna» y otras.

Lirico

Compañía lírica. A las 5:45.—La Marcha de Calde y La Verbu-na de la Patoma.

A las 9:30.—La Marcha de Calde y Maria la Tempranica (estreno).

Balear

Desde las 3 función de cine: «La fruta amarga» y otras.

Born

Desde las 3:15 función de cine: «Al compas de las horas» y otras.

Moderno

Desde las 3 función de cine: «La isla misteriosa», «Ojos azules» y otras.

Oriental

Desde las 3 función de cine: «Los tres relojes», «Hermano Slim» y otras.

Rialto

Desde las 3:30 función de cine: «La danza roja» y otras.

IMPRENTA DE «EL DIA»

NOTICIAS DE TODO EL MUNDO

HURACÁN EN LAS AZORES

INUNDACIONES, LLUVIAS Y HUNDIMIENTOS

SE IGNORA EXACTAMENTE EL NÚMERO DE VICTIMAS

LA BAJA DE LA LIBRA ESTERLINA CAUSA SERIAS PREOCUPACIONES

EL CONFLICTO DE MANDCHURIA: PESIMISMO DE LA PRENSA FRANCESA

Comentarios al discurso de Laval

(Información por t. s. h.)

El conflicto de Mandchuria

Pesimismo de la prensa francesa

Paris 25.—La prensa de esta mañana manifiesta un pesimismo muy acentuado, referente a los esfuerzos del Consejo de la Liga de Naciones para solucionar el conflicto de Mandchuria.

Se habla de abandonar el asunto y de que el Consejo aplase sus sesiones indefinidamente, publicando antes una declaración en la que se hará resaltar que el conflicto chino-japonés constituye un caso único, que no puede ser solucionado por la Liga de Naciones, porque China no está organizada políticamente en su totalidad.

El periódico «Le Petit Parisien» cree que, en semejante caso, lo mejor sería, valiéndose del convenio de 1922, convocar a una Conferencia especial en Washington, donde los EE. UU. se verían obligados a tomar la dirección de los esfuerzos de mediación.

Mientras tanto, se está haciendo todo lo posible para persuadir a China modifique las condiciones que impuso para aceptar el proyecto de resolución de la Liga referente al envío de una comisión de investigación al Extremo Oriente.

No se sabe hasta ahora nada que permita suponer que Sze consentirá en modificar su opinión, pero consta que está comunicando activamente con Wellington Koo por telegramas cifrados.

Inglaterra

Continúa bajando la libra esterlina

Londres 25.—La baja continúa de la libra esterlina en las Bolsas del extranjero causa preocupaciones.

Los centros autorizados tratan de justificarla con las compras muy numerosas e importantes hechas estos últimos días, en razón de los nuevos derechos de aduanas, que entran en fuerza.

El problema de la industria de la plata

Londres 25.—Mr. E. L. Franklin, de la firma Samuel Montagu, declaró en la Cámara americana de comercio que el problema principal de la industria de la plata es la reserva inmensa, de 500 millones de onzas, del gobierno de la India, y que la única solución práctica es un acuerdo de ventas entre la India y cuatro firmas americanas que regulan 70 por ciento de la producción.

La detención de lord Kysant

Londres 25.—Lord Kysant, representante de numerosas compañías de navegación, después de haber sido condenado a prisión por bancarrota, ha sido detenido, ingresando en la cárcel donde trabaja ahora en la fabricación de cajas de cartón.

Las relaciones con los Dominios

Londres 25.—La Cámara de los Comunes aprobó con importante mayoría de votos la ley ratificando las decisiones de la Conferencia inter-imperial, y reglamentando las relaciones entre Inglaterra y los Dominios.

Las tarifas aduaneras

Londres 25.—Las nuevas tarifas de aduanas entran en fuerza hoy.

Los ingresos del Tesoro británico

Londres 25.—Los ingresos del Tesoro británico, durante el periodo de 1.º de abril hasta 21 de noviembre del año actual, alcanzaron la cifra de 340.046.661 libras esterlinas y los gastos la de 466.365.935 libras.

Conferencia de Mac Donald

Londres 25.—Mac Donald celebró

nuevamente conferencias con Gandhi y otros leaders indios.

Checoslovaquia

«La marcha del hambre»

En las sierritas

Praga 25.—Resultaron 9 muertos y 15 heridos a consecuencia de una colisión entre manifestantes comunistas y la policía, cerca del pueblo de Miederlingvise, no lejos de la frontera de Silesia.

Parece que los comunistas de todo el distrito, entre ellos muchos sin trabajo, y también los huelguistas de la industria de la piedra, habían organizado una «marcha del hambre» y se estaban dirigiendo hacia la ciudad de Freivaldeau, cuando la policía quiso dispersar a los manifestantes, cerca de Niederlinden-viese.

Un millar de manifestantes atacaron entonces a la policía, a pedradas, pero los guardias dispararon.

Entre los muertos se encuentran dos mujeres y seis entre los heridos.

El asunto causa mucho aloroto en toda Checoslovaquia y el gobierno tomó medidas rápidamente. Una comisión está ya en camino para investigar en los mismos lugares de los sucesos.

Estados Unidos

El viaje de Grandi

Nueva York 25.—Ayer por la tarde, el ministro de Negocios Extranjeros, Grandi, se fué a la Universidad de Colombia, acompañado del embajador italiano Demartino y de otras personalidades italianas.

El presidente Butler le recibió con un discurso caluroso, el cual fué muy aplaudido.

Grandi contestó, confirmando sus declaraciones precedentes sobre la cooperación armónica entre todas